



Igualdad en el dolor

Quizás no exista en la categoría de valores uno más intensamente humano que el dolor. Un axioma cristiano nos enseña que es consecuencia inmediata del pecado. Y sufrimos dolor, por que somos pecadores desde la primera generación.

Precisamente, por ser esta regla universal, que no admite excepción, es el dolor esencialmente igualitario. Como la muerte. Y dentro del general sufrir, aun se advierte más esta igualdad cuando el motivo es el mismo. La guerra, por ejemplo.

Asistimos hoy afortunadamente en nuestra Patria a una gran experiencia de dolor. Es un desgajamiento de nuestro propio ser; rotura de nervios en ansiedad; angustia por la pérdida de seres queridos; incertidumbre por la suerte de muchos. Pero sobre todos los dolores individuales — crueles como puñales, pero llevados con entereza y dignidad — el gran dolor colectivo. El dolor profundo de alumbrar una Patria mejor.

Esto, que es nuestro orgullo hoy y será mañana nuestra alegría, se empequeñece sobremanera si detenemos demasiado nuestro sentimiento ante dolor individual. Raro será el español que no sienta en sus entrañas la mordedura de la tragedia. Pero el dolor es algo muy íntimo; no es mercancía propia a ser expuesta con exceso en el escaparate de la pública sensibilidad; ni es tampoco el estilo lacrimoso el más propicio para exaltar héroes.

Desde las aldeas más diminutas perdidas en la montaña, hasta las ciudades, han llegado salpicaduras de nuestro gran drama nacional; el dolor ha hecho presa en las almas dentro de todas categorías sociales; han llorado damas ilustres la pérdida de sus hijos, pero no menos amargamente los ha llorado esa mujeruca que nunca sabremos quién ni dónde vivió. Cayó como un héroe aquel muchacho de alta y selecta cuna, pero su sangre se mezcló en un mismo holocausto heroico con la del tribero voluntario desde el primer día. O quizás fueron las mismas olas de un mar más amargo que nunca — las que apagaron a un tiempo las dos vidas y los ecos de un mismo himno entonado al unísono por las dos voces. Tal vez eran piloto y mecánico de un avión que acudió — envuelto en llamas — a una cita con la muerte y con la gloria.

La muerte hizo iguales a los dos héroes, como es también igual el dolor para quienes sintieron desgajarse de su alma aquel pedazo que se fue para siempre. Ante todos elevamos al cielo nuestro brazo, rezamos una oración y gritamos nuestro: ¡Presente!

Nosotros — hombres de la Falange — somos poco dados a la exaltación de los valores individuales.

Exceptuando a uno — José Antonio, símbolo, profeta e inspirador de la Patria nueva — preferimos hablar de nuestro Movimiento a hablar de nosotros mismos. Por eso celebramos nuestros ritos en honra, recuerdo o sufrimiento de los Caidos sin mencionar quienes sean. Ser mártir por Cristo fue motivo bastante de santidad, ser mártir por España es título suficiente de inmortalidad y heroísmo. ¿Por qué esas plumas oficiosas, viejas y cansinas planificadoras que se complacen en hurgar dentro de la íntima herida de un dolor determinado? En la intensidad del dolor no influye para nada el apellido.

A. Abad OJUEL (Colaborador Nacional)

Nuestras columnas prosiguen su impetuoso avance por Cataluña y Castellón

Las fuerzas legionarias alcanzan el kilómetro 22 de la carretera de Tortosa

Más pueblos, cotas y posiciones en nuestro poder

En el frente de Guadalajara avanzan nuestras líneas cogiéndose muchos muertos y prisioneros

En el ejército del pueblo republicano hay cobardes y traidores

Hoy han perdido los rojos Balaguer

Prieto, excluido y postergado

Negrín organiza el Ejército de los fugitivos

(Crónica de guerra por el Tebib Arrumi)

Ya están salvados los marxistas españoles. Se ha reunido el nuevo gobierno, sin Prieto, naturalmente, que ha hecho su primera declaración ministerial. Es muy curioso el ver como estas gentes siguen haciéndose ilusiones y se permiten, a la hora misma en que están perdiendo terreno en Cataluña y en el Reino de Valencia, hablar del arroyo que el pueblo está demostrando en los frentes de lucha y añadir, que a Cataluña le está reservado un puesto de honor para cerrar el paso al enemigo. Claro está que no añaden que para cerrar ese paso, lo primero que han hecho ha sido perder Lérida, y después para rematar bien el cierre hoy han perdido Balaguer.

Sin embargo, a pesar de todas esas declaraciones que encabezan la ministerial, a continuación de las alegrías dieron los pesares, empezados, como de costumbre, en las habituales amenazas concebidas en estos términos: «para corresponder al heroísmo de estas tropas que han sido secundadas con este mismo entusiasmo demostrado por los que luchan en los frentes del Centro y en el de Andalucía, el Gobierno decidió en su primera reunión de hoy, al constituirse al servicio de la Patria, hacer caer el peso de la ley republicana sobre todos los traidores y cobardes. El Presidente y ministro de Defensa, quedó autorizado por el Consejo para realizar esta labor con la máxima energía y asimismo para movilizar las quintas que sean necesarias para engrosar el Ejército Popular.»

De modo que resulta que en el ejército del pueblo hay traidores y cobardes. No está mal la confesión. Ya lo sabíamos nosotros de sobra, hace muchísimo tiempo, como sabíamos también el sistema que tienen los dirigentes marxistas para acabar con esas traiciones y esas cobardías, que es la del asesinato por la espalda. Precisamente, cuando hemos pasado de Lérida, en las po-

siciones últimamente conquistadas por nuestras tropas nos hemos encontrado infinidad de cadáveres que están todo ellos heridos por la espalda y muchos con un tiro que les atraviesa de sien a sien, prueba innegable de que han sido víctimas de la iracundia roja, empleada en este sistema de enardecer a sus tropas por medio del más villano de los crímenes.

Es igual. Pueden hacer las declaraciones que quieran, porque al lado de ellas están los hechos, y los hechos es el día de hoy son tan elocuentes que a la postergación de Prieto, al que seguramente a estas horas estarán traicionando hay que añadir, el procesamiento del general Pozas y el del comisario de guerra Castillo. De un momento a otro esperamos la noticia de que tengan que comparecer varios ante un Consejo de guerra sumarísimo. Pero mientras les quede Negrín no les hace falta nada. ¡Ahí es nada! El ilustre estratega y valiente general Negrín! Por eso pueden dar por descontados sus éxitos en la guerra y más todavía si se considera que acaban de recibir refuerzos valiosísimos como ellos mismos confiesan, pues en la nota-declaración del gobierno rojo, el último párrafo reza así: «Al constituirse el gobierno saluda a los combatientes del ejército de tierra, de la aviación y de nuestra gloriosa flota, incluyendo en este saludo — oído señores del Comité de No Intervención — un homenaje a los combatientes que se internaron en Francia y demostrando el deseo de volver a luchar por la causa republicana han sido devueltos a la Patria.»

Como decía al principio, han salvado. Ya tienen ganada la guerra, Negrín haciendo planes de campaña, y para ejecutarlos los que hacen tres o cuatro días traspasaron los Pirineos en fuga alocada y ahora vendrán a correr de nuevo, sino que esta vez será en dirección contraria y mañana o pasado seguramente, los tendremos en Burgos. Les prometamos un magífico recibimiento.

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

Después de publicado el parte de ayer se recibieron noticias de haber ocupado Torva, en el valle del río Ara y de haberse llevado a cabo un reconocimiento en el valle del alto Cinca, llegando hasta el pueblo de Labuerda y San Vicente, donde vencieron la resistencia del enemigo. También se ocuparon, con fuerte resistencia, el Cerro de La Casola, la Vellita, Claramunt, Torre y cerro de los Montllova, Ginebral, Santa Engracia, Eroles, y otras posiciones y quedando en esta parte nuestra línea muy cerca de Trem.

Las tropas legionarias ocuparon ayer Los Mollets y varias importantes posiciones, haciendo un centenar de prisioneros.

En el día de hoy tropas de Navarra, después de ocupar las alturas de Montalcó, cruzaron el Ribagorzana, alcanzando el pueblo de Corta y la cota 1158, al N. E. de dicho pueblo.

Otra fracción de las mismas tropas, también en la margen izquierda del mismo río alcanzó la línea de Mont de Vi, pueblo de A berola, San Salvador y Mont Poll.

En el valle del Ara se descendió desde Broto, rebasando Fiscal. Fuerzas salidas de Ainsa enlazaron con las que se hallan en Naval. Más al Sur, otras fuerzas han ocupado Castelló de Farfana y Balaguer.

En nuestra derecha se ha propasado al Norte de la carretera de Morella a Castelló hasta el vértice de Santa Agueda, kilómetro 190 de la carretera y pueblo de Vallibona.

Una brigada que ha opuesto el enemigo en este sector sacada de Castellón ha sido deshecha por nuestra artillería y aviación, dejando gran número de cadáveres en la zona en que se hallaba.

También se ha ocupado Forcall, Vértice Calumba y Muela del mismo nombre, quedando completamente liberada la carretera de Ortells a Morella. Se han hecho un centenar de prisioneros. Las fuerzas legionarias han continuado hoy la maniobra emprendida ayer, alcanzando, después de duro combate el kilómetro 22 de la carretera de Tortosa y la confluencia del Arroyo Calamera con el Ebro. Asimismo se ha ocupado el paso del Alfara y las cotas 1110 y 1101, al S. O. de este pueblo, después de rechazar varios contraataques enemigos.

En el frente de Guadalajara se ha avanzado nuestras líneas, persiguiendo al enemigo, haciendo gran cantidad de muertos y más de un centenar de prisioneros y cogiéndole abundante material. En estos días se nota en este frente extraordinario aumento del número de milicianos que se pasan a nuestras filas procedentes de las líneas enemigas, habiéndolo hecho 51 en el día de hoy.

Salamanca 6 de Abril de 1938. — II Año Triunfal.

Entretanto nosotros y por si vienen mal dadas, cuando el nuevo gobierno se decida a tomar el desquite nos hemos permitido el atrevimiento de avanzar en la provincia de Castellón 8 kilómetros de fondo, pasando de la ocupación de Morella a la de Forcall, y llegando las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Galicia hasta el km. 190 de Morella a la costa. El Cuerpo de Ejército de Aragón como antes he dicho, también ha tenido la osadía de meterse en Balaguer, la segunda ciudad en importancia de la provincia de Lérida. Para no perder nuestra costumbre hemos hecho muy cerca del millar de prisioneros y también para no vernos con las manos vacías hemos cogido una enormidad de fusiles, ametralladoras y tres baterías. Por lo demás nada.

Aquí nos quedamos encogiditos, encogiditos de miedo; aguardando que nos llegue ese desastre final que

nos anuncia el señor Negrín con ese ejército tan formidable que está organizando a base de los fugitivos que Francia devuelve a empujones y punterazos del lado de allá de los Pirineos de la vertiente catalana. Y como nos sobra fuerza y coraje para entendernos con los marxistas por todas partes, les diré a ustedes que se les ha dado hoy un gran empujón por el sector de Guadalajara, en el que desde hace unos días se había permitido el bueno de Miaja unos pinitos guerreros, que, naturalmente, no godían dar por resultado más que un nuevo fracaso. Y el de hoy en el citado sector ha sido rotundo y de los que hacen época.

Suscriba una FICHA AZUL

La lección de México Porvenir del Escorial Rusia, Prieto y la guerra química

Desgraciadamente, las grandes Agencias de Información se han mostrado muy avaras de noticias referentes al duelo entablado entre el Presidente Mexicano, General Cárdenas, y los propietarios y explotadores de los riquísimos yacimientos petrolíferos. El conflicto desborda ampliamente las lindes del terreno económico, dando entrada a elementos peligrosos, para el futuro del noble y sufrido pueblo azteca. La desdichada historia de México a raíz de su prematura emancipación, gira en torno del «oro negro», el petróleo, base de su economía. Por él se han hecho guerras, y las revoluciones se han sucedido vertiginosamente casi siempre mantenidas por una potencia oculta, cuyo nombre no es difícil de adivinar y gobernada por omnipotentes plutócratas. La lucha por el petróleo sabía de la moderna civilización, finalizó con un amistoso reparto entre las grandes compañías de Inglaterra y Estados Unidos. Ciertamente que fué el reparto del león, quedándole a México el consuelo de percibir unos dividendos bastante exigüos con relación con las pingües ganancias. Todo ello con gravísimo quebranto de la economía nacional, sujeta a perpetua hipoteca, con regocijo de los negociantes en complicidad con los gobernantes mexicanos. Parece que tal estado de cosas empieza a cambiar. Y a empeorar.

La medida de Cárdenas, a juzgar por las referencias de la prensa tiene todos los aspectos de ser un simple cumplimiento de las consignas emanadas de Moscú, conducentes a la paulatina soviétización del país. No se olvide que la mayoría de la población está constituida por elemento indígena que ha absorbido con facilidad el virus comunista, México de hecho es una colonia soviética. Ha sido pues relativamente fácil dar, y cumplir, una orden de incautación de los pozos petrolíferos, con todo el lujo de detalles que acompañan a semejantes «ukases». Formación de soviets entre los obreros etc.

No queremos referirnos a las medidas de rapresalia, que forzosamente han de adoptar los representantes de los intereses dañados. No se han de hacer esperar mucho, a menos que el conflicto llegue a un arreglo satisfactorio, lo que por otra parte parece muy difícil. Nos importa destacar la lección que ofrece al mundo, un gobierno que aparenta servir los intereses de la comunidad y bajo capa de falso nacionalismo ha caído en el extremo contrario, perjudicando gravemente la economía de la Nación. Pedía el Gobierno, emprender una campaña tenaz, dificultísima, para librar al país de los tentáculos del capitalismo extranjero, respetando siempre los legítimos intereses, atento siempre al bien supremo de la nación. No lo ha hecho así, y con una medida violenta en extremo se ha arrojado en brazos de Moscú, que a fin de cuentas, es el que sale ganancioso. En México está surgiendo una fauna curiosa, mezcla de campesino con «katuskas» y poncho indígena que asimila con prodigiosa facilidad la doctrina nebulosa que le predica nutrido grupo de misioneros.

Así ha sido posible que un gobierno se haya decidido a dar un paso, en apariencia patriótico, pero en la realidad, no dudemos en calificarlo, completamente opuesto a los intereses de la nación. Es muy curioso que el Presidente Cárdenas haya presentado como alegato de defensa, el hecho de que «las compañías petrolíferas suministraban el precioso líquido a Franco y a los rebeldes de España». Lo que de ser cierto, sería un motivo más para respetar esos intereses, ya que la inmensa mayoría del pueblo, no oculta su simpatía y admiración hacia la causa nacional.

La torpeza de Cárdenas, alfil en el tablero soviético, ha impulsado al país por un camino tortuoso de difícil salida, de no sobrevenir la reacción. No se olvide que México linda con Norte América, y los yanquis son siempre respetuosos y admiradores de Monroe, pero prefieren al feroso lema, un líquido sucio, pero precioso, que infunde vida a las arterias de su «Imperio». Una difícil papeleta para Cárdenas. Ha salido de Scila navegando viento en popa, pero ha venido a dar en un Caribdis bastante más dificultoso que el de la leyenda.

Jesús HUARTE
Colaborador Nacional

Lo que dice el «Correo Socialista»

El verdadero objeto de los «frentes únicos»

El «Correo Socialista» de 18-3 38 publica el relato de un especialista americano que ha trabajado durante 12 años en la U. R. S. S. Detenido en 1936 y expulsado después de quince meses. De ese relato entresacamos:

«Los funcionarios del Komintern actualmente en prisión, me han encarecido haga saber a todos los partidos socialistas el verdadero carácter de la política del «frente único». Que esta no tiene más objeto que poner a los partidos socialistas bajo el control de la G. P. U., la cual habría de proceder a la eliminación sistemática de los dirigentes socialistas indeseables como hace actualmente con los dirigentes comunistas. Igualmente me ha rogado hacer saber que el intento de los sindicatos soviéticos de entrar a formar parte de la Federación Sindical Internacional prevé la subordinación a Stalin de todo el movimiento sindical.»

«Según la información de algunos altos funcionarios del Komintern que han colaborado con Stalin durante años y conocen su política en el dominio del movimiento obrero internacional, los «frentes únicos» no son más que una provocación dirigida contra el movimiento obrero socialista.»

Butenko, identificado

La «buena fe» comunista

Como se recordará el diplomático Butenko que abandonando su legación en Bucarest se refugió en Italia, acordó una entrevista a la prensa italiana en la cual, además de sus sustanciosas declaraciones, apareció profusamente su fotografía.

Bien pronto el Comisario de Asuntos Extranjeros de la URSS, camarada Litvinoff, se encargó de mostrar apócrifo al Butenko de las declaraciones y la fotografía, declarando que el verdadero Butenko había sido víctima de un atentado. El refugio de Italia era «un vulgar revolucionario» disfrazado de diplomático.

Pero, por donde, la «Siberia des Soviets» en su número del 23 2 38 cometió la imprudencia de publicar una fotografía del auténtico Butenko. Confrontando esa fotografía con la aparecida en la prensa italiana se ve que son idénticas.

El camarada Litvinoff ha estado, una vez más, mal inspirado; por causa suya el mundo va a dudar de la «buena fe comunista».

Todos los factores de la economía serán encuadrados por ramas de la producción o servicios, en sindicatos verticales. Las profesiones liberales y técnicas se organizarán de modo similar, conforme legislen las leyes.

Entiermo del estómago
PROBAD
GASTRILINA
Venta en Farmacias

«El Escorial» no es un puro símbolo, y todavía menos una fachada; es el alma misma del hombre imperial. Ha podido ser alzado y habitado solamente por reyes que estaban persuadidos de serlos y en los que otros estaban persuadidos de ver un jefe sobre la tierra.»

Hilaire Belloc. «Richelieu»

Un día cualquiera —un día de estos— los soldados de España llegarán al Escorial. A sus ojos deslumbrados por el triunfo, se ofrecerá la moie del Monasterio —nuestra gran piedra lírica—. Desmantelado, despojado, el furor de nuestros enemigos habrá respetado la eternidad de su fachada. No estará el elegante San Mauricio, pero estará el esfuerzo perenne de las líneas, permanente, variable arquitectura. No estará la anécdota de los cuadros, libros y tapices, ni aun la de sus reales enterramientos. Pero estará la capacidad de representar como en otro tiempo, el alma de España.

Hace años, siglos, que el Escorial está vacante. Puede afirmarse que desde la muerte de su fundador. Ninguno de los reyes que sucedieron al gran Felipe tuvieron capacidad suficiente para llenar, para vivir, la realidad y el símbolo del Monasterio. Sus espíritus diminutos sentiríanse sobrecogidos ante tanta sencillez y tanta grandeza; y también avergonzados ante la acusación constante que el Monasterio representa. Por eso abandonarán a sus oficinas subalternos de convento, biblioteca, lugar de recreo, olvidando el fundamental; palacio del Rey, su habitación, y también centro vital del Imperio. Por eso prefirieron el Madrid barroco de los últimos Austrias, o el recodo de los Borbones y su palacio de Oriente.

La capacidad expresiva de la arquitectura es muy grande. Podemos hallar en ella símbolos y representación de todos los estados espirituales colectivos. Más que su pureza, vemos hoy en el Partenón a Grecia y en el Foro Romano el poder cesáreo. Así, puestos a buscar símbolos para los años nuevos de España —que decimos ya triunfales— no puede ser jamás el palacio de Oriente; significaría tanto como hacerse solidario con todos los regímenes que por él transitaron. Tiene historia pero no valor permanente. El Palacio de Oriente nada dice a los camisas azules ni a ninguno de los grupos combatientes. Se ve en cambio, en el Escorial la médula de un Imperio y su corazón. Se sabe que quien sea capaz de vivirlo tiene necesariamente que ser consciente de su propia grandeza con la misma conciencia y seguridad que poseyó Felipe II de su condición real. Se le sabe exigiendo un poder único y férreo, autoritario y expansivo, de ninguna manera provisional y condicional.

Cuando España peleaba batallas por la unidad de Europa, el centro espiritual del mundo era Roma, pero el Escorial su centro político. Desde su retiro, tuvo el rey que poner normas a quienes frívolamente dejaban escapar media Europa de las manos. Hacia así honor a su es tirpe gibelina. ¿Cómo es posible que la única vez que España se manifestaron públicamente las representaciones del espíritu que Felipe II combatió, hayan escogido la Plaza del Escorial para exhibición de su desorden, allí donde la línea sacrifica todas sus virtudes y gracias para ser nada más que pura geometría?

El patio del Escorial verá un día cercano ordenadas Falanges, y su rítmico marchar se reflejará en la gran alberca. Aquel día estará en nuestra conciencia hacer de nuevo del gran Monasterio el centro de la política románica, con su tarea de devolver a Europa la unidad perdida. Será Roma otra vez el centro espiritual del mundo, reconstruida la catolicidad; pero desde el Escorial, España vigilante por que no se abandone la guarda de los supremos valores por que a ellos es a quienes especialmente está confiada. En su sala capitular, recobrado el ornamento que siglos acumularon sobre ella, tomarán decisiones la Falange y su Caudillo. Y entonces, vuelto a su primer oficio de palacio, de albergue imperial, a su cobijo, simbólicamente, crecerán la Universidad y el Monasterio, como todos los Monasterios y Universidades del

Desde los primeros momentos del Glorioso Movimiento Nacional los dirigentes de la fauna marxista pensaron en dedicar una principal, nada despreciable atención a la aplicación de la guerra química en esta guerra intestina. Seres a los que únicamente les animaba el deseo de la destrucción de todos aquellos vestigios que pudiesen simbolizar la raza hispana, buscaron los medios extremos para el momento oportuno, aunque sin duda alguna y con el consabido recelo ro atrevieron hacer uso de los gases de combate, temiendo la devolución de dicha papeleta a un interés bastante elevado.

La guerra química ha servido para que en la zona roja un crecido número de «hombres de ciencia» hayan hallado un medio confortable para ponerse a salvaguarda de posibles eventualidades y «emboscarse» en los laboratorios y fábricas de su dirección a sus entrañables discípulos, jefecillos de la FUE, parientes de los dirigentes rojos y distintos amigos que veían en su especialidad técnica un medio de burlar la marcha hacia los frentes.

Al principio, solamente las ideas y proyectos iban quedando en la mente de los Medinabettia; Benús etc, etc, pero con el transcurso del tiempo se pasó de las ideas a la realización de las mismas y empezaron diversas fábricas a producir algunos productos que deben haber sido almacenados.

En Cataluña, por orden de la Generalidad fue designado un ingeniero apellidado Salsas para dirigir la fábrica de productos químicos perteneciente a la S.A. Cros, en Badalona, la cual empezó a fabricar grandes cantidades de cloro y otros productos que han permanecido ocultos a saber los fines a que se destinaban.

El ministro rojo de Defensa Nacional apoyó tal idea de acuerdo con los apuntes de Stalin haciéndose un llamamiento a todos los técnicos licenciados en ciencias, ingenieros, etc, para que a su debido tiempo se presentasen donde se les destinase quedando militarizados a tales efectos.

Las fábricas del litoral levantino: Valencia, Alicante, Cartagena etc; funcionaron bajo la dirección de técnicos que gozaban de la confianza de los dirigentes rojos, para lo cual sus antiguos dirigentes, fueron asesinados, otros obligados a trabajar bajo el control de los responsables y una mayoría despedidos por enemigos del régimen que era lo mismo que ponerlos bajo los fusiles y pistolas de la canalla roja. En el ejército y aviación se hicieron cursillos para la formación de oficiales de guerra química, muchos de ellos ignorantes de la más elemental nociones físico químicas, cuya labor consistía en instruir a los soldados en el uso y manejo de caretas, conocimiento de los principales gases y defensa pasiva contra ataques químicos.

Ese país, engendro diabólico, que atiende por el nombre de URSS quiso seguramente ensayar en nuestro suelo un mortífero producto que fué muy renombrado en la zona roja, llamado la «LEPRA GALOPANTE». A tal efecto los buques rusos descargaron en el puerto de Cartagena diversos bidones de ingredientes que fueron trasladados a la fábrica principal, situada en las afueras de dicha ciudad. Las propiedades de dicho gas eran muy superiores bajo el aspecto mortal a las de la Iperita Fosgeno, Lewisita y otros productos hasta el momento conocidos y conocidos como los más mortíferos.

Resultó imposible el poder llegar a conocer la composición de este temible producto aunque al parecer se trataba de un gas que obraba en la comunidad con otro auxiliar debiendo emplearse los dos al mismo tiempo y en bombas especiales provistas de compartimentos para cada uno de los mismos.

Los efectos que debían producir eran fatales. Su nombre lo indica. La lepra galopante era un gas de tan terribles efectos que todo ser vivo en un atmósfera de dicho producto sería destruido en pocos momentos, completamente corroido por la enérgica acción química de dicho producto que tras destruir los primeros tejidos humanos desaparecían todos sus órganos, quedando el ser reducido a la nada.

Afortunadamente y también temiendo la adecuada réplica los señores de Stalin no se han atrevido a ensayar semejante composición que es indudable que en los cálculos del responsable de Defensa germana la idea de la guerra química con un medio fácil de eliminarnos, por el pensamiento de sucumbir en su propia idea le hizo volver a la realidad y descartar lo que estuvo a punto de llevarse a la práctica por parte de los dirigentes marxistas.

José ORS
(Colaborador nacional)

DE INTERES GENERAL

DONACION DE SANGRE Y «AUXILIO SOCIAL»

Entre los servicios más generosos de ayuda al combatiente que la abnegación femenina ha prestado en esta guerra, figura el de la donación voluntaria de sangre para nuestros heridos.

Esta Delegación Nacional de «Auxilio Social» dándose cuenta de lo meritorio de este hecho, ha acordado, oído el parecer de la Asesoría Médica y de conformidad con organismos oficiales encargados de dicha misión, que las donantes de sangre sean bonificadas en el tiempo del «Servicio Social» y en la cuantía siguiente:

- Mujeres que han sufrido una o varias extracciones de sangre con anterioridad al 11 de Octubre de 1937. Serán bonificadas en tres meses, debiendo prestar otros tres.
- Mujeres que antes del 1.º de Marzo de 1938 y con posterioridad al 11 de Octubre de 1937 han sufrido alguna extracción. Serán bonificadas en dos meses, debiendo prestar cuatro meses.

Los Departamentos Provinciales en cuya jurisdicción esté implantado el Servicio de Transfusión, han de publicar en la prensa las anteriores disposiciones.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.
Valladolid, Marzo de 1938
P. El Jefe del Departamento
¡ARRIBA ESPAÑA!

Gonzalo Torrente BALLESTER
Colaborador Nacional

Casa **Vicén Vila**
OPTICA moderna
Despacho de recetas de los señores Oculistas

Farmacia «**PLAZA**»
Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGF»
Gral. Mola, 44
(Seportales)

DIEGO MARCO DE PABLO
VETERINARIO
Estudios n.º 1-2.º de la
CLINICA
Concepciones (Antiguo Rastro)

Masip, diputado de la Esquerra escribe a Prieto una interesante carta DEL SER Y DEL SABER

Le hace responsable de la prolongación de la guerra en España

La protección a los marxistas

Importante material de guerra, camino de Barcelona

París.—Dos importantes convoyes de armas y material diverso, han salido de esta capital con dirección a la frontera, y de allí, a Barcelona.

En Poitiers se unió a esta caravana gran número de camiones, y se espera que hasta su viaje a la frontera se vayan uniendo otros más.

Material bélico perdido por los rojos

Una relación desde el 9 de marzo hasta el 31 del mismo

Salamanca.—He aquí una relación de las bajas y del material de guerra que han perdido los marxistas desde el día 9 de marzo hasta el día 31 del mismo mes.

Dieciocho mil trescientos doce prisioneros; muertos enterrados por nuestras tropas 7.554; Divisiones destruidas por bajas, prisioneros huídos a Francia: las 24, 26, 30, 31, 32, 34, 43 y 44; Brigadas destruidas prácticamente por desorganización: las 11, 15 y 211; Cañones recogidos, 76; Ametralladoras, 235; Fusiles ametralladores, 40; Fusiles de repetición, 14.884; Cartuchos, 12.177.000; Camiones, 56; Coches ligeros, 17; Tanques cogidos o destruidos, 29.

Hay que hacer constar que estos datos no son todavía completos, pues muchas unidades no han enviado el parte de sus brigadas de recuperación.

Manila.—Masip, diputado de la Esquerra Catalana, conocido periodista y exdirector de los periódicos barceloneses «La Humanitat» y «Última Hora», ha dirigido una carta a Prieto, que publica el periódico de esta localidad «Philippine Free Press».

Después de evocar su compenetración y amistad hasta el momento del desbordamiento anárquico que siguió a las elecciones de 1936, Masip examina la obra de Prieto en el Gobierno rojo, diciendo que desde el primer instante se ahogó en la sangre de cientos de miles de españoles.

Ahora—añade—es usted el responsable de la prolongación de este martirio de España con su actitud cruel, absurda y antiespañola de resistir inútilmente. No prolongue más la guerra, Prieto. El avance nacionalista es inevitable, y su victoria cierta. Ordene la retirada a sus tropas, ríndase o márchese. Mucha sangre española se ha derramado por su culpa; ahorre sangre nueva. Usted sabe que no se lucha contra la fuerza de las cosas, y sabe que admitiendo la hipótesis absurda de que sea capaz de ganar la guerra, España en vuestras manos volvería al caos, del que se afana dramáticamente por salir. Deje por una vez hablar a su deber de español. Ordene la retirada en los frentes de Tarragona y Lérida y que la guerra se acabe...

Tiene usted la última posibilidad de que el mundo no le llame, como a todos los que están a su alrededor, criminal». —Firmado.

A la generosidad de la juventud que combate, y a la España misma, ha de responder abnegadamente la producción nacional con todos sus elementos.

LABOR: Caballeros 27

En Barcelona se encuentra el mayor navío de la escuadra inglesa

En él evacuarán a los súbditos ingleses

Londres.—Oficialmente se anuncia que el buque mayor de la Escuadra británica, en el Mediterráneo, ha llegado a Barcelona, con objeto de evacuar a los súbditos ingleses que se encuentran en aquella capital.

La invasión de refugiados en Francia

El Gobierno se rene para tomar medidas

París.—Se han reunido los Ministros del Interior, Relaciones Exteriores, Defensa y Salud pública, bajo la presidencia de Blum, para tratar del problema que crea a Francia la invasión de refugiados marxistas españoles.

Se afirma que se ha decidido que cada uno de los refugiados firme una declaración comprometiéndose a no permanecer en territorio francés sino hasta que termine la guerra.

Se dice igualmente que Paul Boncour se ha puesto en comunicación con Moscú, para pedir a las autoridades soviéticas que organicen la acogida de refugiados, teniendo en cuenta que la mayoría de los huídos querrán trasladarse a la U. R. S. S.

Por el momento, el Gobierno francés tomará las oportunas medidas para descongestionar la zona de los Pirineos, organizando expediciones para el interior del país.

“RERUM NOVARUM”

Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

IV

natural que mantiene en ellos despierta la facultad de obrar y a su tiempo les desentrevuelve las fuerzas y excita y determina cada uno de sus movimientos. Muéveles el uno de estos instintos a defender su vida, y el otro a conservar su especie. Y entrambas cosas fácilmente las alcanzan con sólo usar de lo que tienen presente; ni pueden en manera alguna pasar más adelante, porque los mueve sólo el sentido y las cosas singulares que con los sentidos perciben.

Pero muy distinta es la naturaleza del hombre. Existe en él toda entera y perfecta naturaleza animal, y por eso, no menos que a los otros animales, se han concedido al hombre por razón de esta su naturaleza animal, la facultad de gozar del bien que hay en las corpóreas. Pero esta naturaleza animal, aunque sea el hombre perfecta, dista tanto de ser ella sola toda la naturaleza humana, que es muy inferior a ésta y de su condición nacida a sujetarse a ella y obedecerla. Lo que en nosotros campea y sobresale, lo que al hombre da el ser hombre y por lo que se diferencia específicamente de las bestias es el entendimiento o la razón. Y por esto, por ser el hombre el solo animal dotado de razón, hay que conceder necesariamente al hombre la facultad, no sólo de usar, como los demás animales, sino de poseer con derecho estable y perpetuo, así las cosas que con el uso consume, como las que, aunque usemos de ellas, no se acaban.

EL DERECHO DE PROPIEDAD INDIVIDUAL SE FUNDA EN LA NATURALEZA

Lo cual se ve aún más claro si se estudia en sí y más íntimamente la naturaleza del hombre. Este, porque con la inteligencia abarca cosas innumerables y las presentes y las futuras, y porque sus acciones, por esto, sujeto a la ley de la naturaleza...

todo lo gobierna con la providencia de que es capaz, la razón, y por esto también tiene la libertad de elegir aquellas cosas que juzgue más a propósito para su propio bien, no sólo en el tiempo presente, sino aun en el que está por venir. De donde se sigue que debe el hombre tener dominio, no sólo de los frutos de la tierra, sino además la tierra misma, porque de la tierra ve que se producen para ponerse a su servicio las cosas de que él ha de necesitar en el porvenir. Dan en cierto modo las necesidades de todo hombre perpetuas vueltas y así, satisfechas hoy, vuelven mañana a ejercer su imperio. Debe, pues, la naturaleza haber dado algo estable y que perpetuamente dure, para que de ella perpetuamente pueda esperar el alivio de sus necesidades. Y esta perpetuidad nadie sino la tierra con sus frutos puede darla.

EL ESTADO Y EL INDIVIDUO

Ni hay para que se entrometa el cuidado y providencia del Estado, porque más antiguo que el Estado es el hombre, y por esto, antes que se formase Estado ninguno, debió recibir el hombre de la naturaleza el derecho de cuidar de su vida y de su cuerpo.

¡FALANGISTA!
¡LABRADOR!
¡SORIANO!

Tu periódico

LABOR

Organo oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Contribuye y propágalo

Este comentario parcial tiene entre otros defectos, el de ser enteramente libre pues ninguna nota ha sido tomada para su confección. Perdonélese por haber logrado según ante juzgúe su fiel deseo de presentarse apasionado.

Pedro Lain Entralgo habló en Palencia. Decir que habla ahorra alabanzas y comentarios en torno a su manera de expresar. Fué el día de Santo Tomás, dirigiéndose a los camaradas del S. E. U. Y mirad que lección tan apropiada, entre las suyas de maravilla, vino a dar precisamente a los estudiantes y también precisamente en Palencia, aquí en Castilla donde sus palabras habían de hallar el marco adecuado, preciso para ser simbólicas y carne de realidad vuelta al verbo por esclarecerse, en su boca, acostumbrado como su pluma a editar que todo lo vital de España, se escape y se dispare por los resquicios en falsas consideraciones.

Habló Lain de aquella magnífica, y que pretendía ser rotunda, réplica de Marcelino Menéndez y Pelayo contra la opinión reinante en España y en el extranjero por aquel entonces que negaba la aportación que a la cultura universal hubiera grandado España. Menéndez Pelayo enumeraba precisamente hasta figuras de segundo orden dentro de nuestros escritores, que su erudición lo mostraba. Era un esfuerzo titánico el suyo, de afirmación literaria y mística—no tanto científica y filosófica—del saber español.

He aquí, nos plantea Lain, por donde, superaremos—hemos superado—con teoría distinta, por caminos más propicios y más fácil para la mente, con la teoría de la sangre derramada, aquella réplica que pretendía ser rotunda, y no podía por lo que demostraremos a continuación.

Nuestra filosofía es mucho más completa. Menéndez Pelayo—derechas—oponia una visión gigantesca pero parcial de España, como parciales eran las negociaciones y razones en contra de las izquierdas. Como el saber no es la medida de todas las cosas sólo por cuestiones de saber se quería mermar o engrandecer la gloria de una nación. A España le interesó mas siempre el ser. El problema del hombre. Hombre—dijo Dionisio Perres este mismo día—con mayúscula. (El concepto protagonista cuajó en Grecia porque Platón estaría encuadrado, al fin republicano, entre derechas e izquierdas; quizá también porque los hombres no lo eran integralmente).

La aportación de España a la cultura no se hizo solamente—también se hizo así—sabiendo, planteando nuevos métodos, sino luchando y muriendo por el buen saber del mundo y de las verdades mejores: España conocía, sabía a Dios, conocía y sabía su unidad de destino e impune la conciencia de estos valores—nunca como hoy lo esta haciendo—a todo aquel que en su presencia les niega los escarnece. JOSE ANTONIO, recuerda Lain, al trazar normas fijas a la falange, exigía la condición de anteponer la esencia—amada compasión en España, de ahí nuestras místicas y una de las mejores razones de Menéndez Pelayo—a la existencia.

Ser, ahora ya lo sabemos, importa más que saber.

Explora Lain, patentizando su aserto, el folklore y a la Literatura—aquí una certera cita de Quevedo—encontrando entre otras posiciones esta, tan concreta y corriente del español que resuelve, callando la dialéctica de los rodeos, las cuestiones más serias, «de hombre a hombre». Por eso la dialéctica de la Falange, cuando se atentó al honor de España, no bastando la de las palabras, fué pronto la de los puños y de las pistolas.

Pueden llegar ahora todos los secuaces de los enemigos del gran Don Marcelino, a negar la validez de nuestra aportación cultural, cuando todo el saber y la civilización mundial—y el ser, cuando menos con dignidad—está pendiente de las puntas de nuestras bayonetas. Que contestaremos sin necesidad de calentarnos la cabeza.

Que ya el hervor de la sangre, nuestra propia tragedia prometedor de alegrías, les dará la mejor lección de filosofía ya que por amor al saber—en el concepto amplio y total como aquí se entiende—el saber nuestro de las mejores verdades, que son estas que en comunidad de destino defendemos y que se rubrican hoy en el suelo de España.

Palencia.

Dámaso SANTOS

Triste moral de la retaguardia marxista

Los obreros siguen sin querer trabajar

Perpignan.—Siguen los Sindicatos rojos lanzando amenazas. Pero ni por esas.

Los obreros no quieren volver al trabajo.

Esta es la moral de la retaguardia marxista.

A los textos ya publicados reveladores de este estado de cosas hemos de añadir los siguientes, que transcribimos de «Solidaridad Obrera» del 20:

«Sindicatos de Industrias Alimenticias (Sección Gastronómica).

Habiéndose producido algunos casos de abandono del trabajo por parte de algunos compañeros de la Industria gastronómica, rogamos que, en lo sucesivo, se abstengan todos de que tales hechos se repitan, ya que están vedados por la disciplina sindical, la moral antifascista y los más elementales deberes de ciudadanía.

Los contraventores de esta consigna, así como los que no estén pendientes de las emanadas del Sindicato, causarán baja en el mismo y en las plazas de trabajo. Asimismo,

deben ponerse en conocimiento de este Sindicato los casos en que los dueños o responsables de los establecimientos no acudan a los puestos que habitualmente desempeñan ellos. Y nuestros compañeros recibirán en todo momento orientaciones precisas.

Por el Comité, J. Parera.»

«Sindicato de las Industrias del Papel y Artes Gráficas.

El Sindicato de las Industrias del Papel y Artes Gráficas recuerda a sus afiliados en general el deber ineludible que todos tienen de acudir a sus lugares de producción, a partir del próximo lunes.

Entiende esta Junta que, bajo ningún pretexto, nadie debe faltar en absoluto al trabajo, en el bien entendido que el que no se presente será considerado como colaborador del fascismo y, por lo tanto, como enemigo de la causa.—La Junta Administradora.

¿Y ésta es la retaguardia que tenía que ganar la guerra?

Nuestro teléfono: 119

¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

M A D R I D, 8

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 9 Sábado de Pasión. Sin Bulas, ayuno y abstinencia. Con Bulas, ayuno solamente. - Ss. Casilda v.g., María Cléofe Prócora, Demetrio, Conceso, Hilario dc., Eusiquio mrs., Acacio, Marcelo, Hugón. - La misa es de este sábado, con rito simple y color morado. 2.ª oración por la Iglesia (pág. 141). 3.ª imprenda por la paz, con Gloria sin Credo. Prefacio de Cruz. Al fin oración sobre el pueblo y «Bendígamos al Señor».

Día 10 Domingo de Ramos. - Ss. Ezequiel pf., Miguel de los Santos, Apolonio pb., Pompeyo, Terencio mrs. La misa es de este día con rito semidoble de primera clase y color morado. Antes de las misas conventuales y parroquiales se hace la Bendición y Procesión de los Ramos, como en el Misal. - Se suprime hoy la oración imperada. - No se dice Gloria, ni Credo. Prefacio de Cruz. Inmediatamente de la Epístola y antes del Evangelio se lee la Pasión de N. S. J. C. según el Evangelio San Mateo. En las misas rezadas se lee como último Evangelio el de la bendición de los Ramos (pág. 474). En las misas cantadas el de San Juan.

Día 11, Lunes Santo. Sin bulas. Día de ayuno. - Ss. León Magno p., Felipe ob.; Eustaquio pb., Isaac m., Barcamufeo ct., Esmicón, ob., Antipas m. La misa es de este lunes con rito simple privilegiado y color morado. 2.ª oración etc. como en el día 9.

Epístola de la Misa del Domingo

Lección del Libro del Exodo (Exodo 15, 27 y 16, 17)

En aquellos días llegaron los hijos de Israel a Elim, donde había doce fuentes de agua y setenta palmeras, y acamparon allí junto a las fuentes. Y partieron de Elim, y toda la reunión de los israelitas llegó al desierto de Sim, que está entre Elim y el Sinaí, el quince del mes segundo después de su salida del país de Egipto. Y toda la reunión de israelitas murmuraba en el desierto contra Moisés y Aarón. Decían los israelitas: ¡Ojalá hubiéramos muerto a manos de Jehová en tierras de Egipto; cuando nos sentábamos frente a ollas de carne y comíamos pan hasta hartarnos! ¿Por qué nos habéis traído a este desierto a hacernos morir de hambre a toda esta muchedumbre? Y dijo Jehová a Moisés: Voy a hacer llover para vosotros pan desde el cielo. Que salga el pueblo y recoja cada día lo que sea menester para que pruebe si anda o no en mi ley. El sexto día preparen lo que lleven y habrá el doble de lo que habrán recogido cada día. Y dijeron Moisés y Aarón a los israelitas: Esta tarde conoceréis que Jehová es quien os ha sacado de Egipto, y a la mañana veréis la gloria de Jehová.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Soria

A los propietarios de Urbana de la capital

Por Decreto del Jefe del Estado y Caudillo del Movimiento Nacional, n.º 264, se hallan exentos del pago de alquileres los soldados movilizados y obreros en paro que reúnen las circunstancias prevenidas en las Instrucciones de 8 de mayo de 1937.

Para cumplimiento de dicho Decreto la Cámara ha hecho la correspondiente derrama que deben abonar todos los propietarios por los meses 1.º de Mayo a 31 de Diciembre de 1937; alcanzando la derrama un coeficiente de 0'44 por 100 de la renta líquida.

Los contribuyentes de esta capital efectuarán el pago en las oficinas de esta Cámara, Plaza de San Esteban n.º 3, 2.º de 11 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde todos los días laborables, desde el día 8 al 20 del corriente mes. A los que no lo efectúen en dicho plazo se les advierte que incurrirán en el recargo del 20 por 100 según ordena el Estatuto de Recaudación.

Soria 4 de abril de 1938. - II Año Triunfal. - El Presidente, Pedro de San Martín.

Suscríbase a «V»

Revista de la S. Femenina de F. E. T.



Secretaría General de F. E. T. y de las Jons.

Aviso importante

Recibimos para su publicación el siguiente oficio de la Secretaría General de F. E. T. y de las JONS.

Habiéndose recibido en esta Secretaría General algunas quejas y denuncias de que existen afiliados que no abonan sus cuotas, y como esto supone una relajación de la disciplina y tibieza en la adhesión al Movimiento, procederás con todo celo a exigir el pago de las mismas; teniendo en cuenta las siguientes normas:

1.º - Todo afiliado al Movimiento, está obligado a abonar puntualmente las cuotas que se haya obligado a pagar o la que, en su caso, le correspondan.

2.º - Se entenderá que renuncia voluntariamente a su condición de Adherido o Militante al afiliado al Movimiento que dejare de abonar durante tres meses consecutivos y sin causa justificada, su cuota de afiliado, salvo lo dispuesto en el artículo siguiente.

3.º - El Jefe Provincial, tendrá en cuenta para dar de baja a los afiliados, las condiciones económicas de los mismos, muy especialmente en aquellos pueblos y regiones cuya pobreza sea notoria.

4.º - Los Jefes Provinciales, antes de dar de baja a los afiliados que no abonen sus cuotas, les darán por notificación personal, un plazo de ocho días para que la abonen, pasados los cuales serán definitivamente baja en el Movimiento.

5.º - Las Jefaturas Provinciales conservarán en fichero aparte, las fichas de los que voluntariamente se hubieren separado del Movimiento.

6.º - Los Jefes Provinciales y Locales, harán saber a todos los afiliados, el contenido de este oficio.

Por Dios, por España y por Revolución Nacional Sindicalista.

Burgos a 26 de marzo de 1938. - II Año Triunfal. - El Secretario General, R. Fernández Cuesta.

Delegación de Orden Público

Armas

Restablecido en el Ministerio de Orden Público el servicio de licencias de armas gratuitas a que se refieren los artículos 37 y siguientes del vigente Reglamento de Armas y Explosivos, quedan anuladas y sin efecto alguno todas las concedidas con anterioridad a esta fecha, a cuyo efecto los que se consideren con derecho a esta clase de licencias deberán solicitarlo para aquellos sus Superiores jerárquicos, que tengan carácter de Autoridad, por medio de oficios individuales en los que se hará constar necesariamente: nombre, apellidos, domicilio y demás datos de la filiación, cargo o cometido y provincia y localidad donde lo desempeñan; expresar si el arma que han de usar es corta o larga, dicha posición que le concede el carácter de Autoridad o Agente de la misma, dos fotografías tamaño carnet (el rostro debe medir dos centímetros y medio de alto) en una de ellas adherida al margen izquierdo del oficio y sellada por el de la Autoridad que lo firma y acompañar la licencia gratuita que le ha sido concedida con anterioridad por el Ministerio de la Gobernación, que quedará anulada, de acuerdo con el art. 41 y 42 del aludido Reglamento. Los caballeros de San Fernando deben pedirla personalmente por medio de instancia, cumpliendo los mismos formalismos y haciendo constar el Decreto que les otorga dicho título.

Estos oficios serán presentados por los propios interesados en las

NOTICIAS DIVERSAS

Nota importante

Se ordena a todos aquellos camaradas afiliados a F. E. T. y de las Jons, cuya residencia habitual sea Madrid y en la actualidad residen en Soria, que no acudieron al anterior llamamiento, se presenten hoy a las 6 de la tarde sin excusa ni pretexto alguno, para tratar de un asunto de máxima importancia.

Frentes y Hospitales

En esta Delegación se han recibido los siguientes donativos: dos señoras, 3 pasamontañas y niñas de la escuela de Langosto, dos docenas de haevos, las que se han repartido entre los Hospitales de esta ciudad.

Hallazgo de cuatro pares de lentes

El día 26 del pasado, fueron encontrados cuatro pares de lentes siendo entregados en la Inspección de Policía Urbana, donde se entregará al que acredite ser su dueño.

Junta Central de Huérfanos del Magisterio

Para normalizar el funcionamiento de la Protección de Huérfanos del Magisterio Nacional Primario se ha dispuesto:

Que bajo la presidencia del ilustrísimo señor Jefe del Servicio de Primera Enseñanza se constituya la Junta Central de la Protección de Huérfanos, que se integrará con los miembros de la misma que, sin peso de sanción, se encuentren en la España Nacional y con los que dicha Jefatura considere oportuno designar para completarla.

Dicha Junta comenzará a funcionar sin pérdida de tiempo, ateniéndose a las disposiciones legales por que se rige la citada Institución.

La Junta Central residirá en Victoria, como aneja a este Ministerio, y desde la fecha de publicación de esta Orden las Juntas provinciales reanudarán su comunicación normal con la Central, de conformidad con lo prevenido en el R. D. de 7 de septiembre de 1929, reglamento para su ejecución de 19 de julio de 1930 y demás disposiciones complementarias.

De interés para los Ayuntamientos

Todos los Ayuntamientos deberán mantener en el presente ejercicio las consignaciones para los establecimientos de beneficencia y obras sociales y necesidades de este orden surgidas en la guerra, por lo menos en la cuantía que resultare de los créditos acordados para el año 1937.

Los Ayuntamientos que a la publicación de esta orden tuvieren aprobados sus presupuestos para el año 1938, darán cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo primero, atemperándose a los preceptos de los artículos 10, 11 y 12 del Reglamento de Hacienda municipal de 23 de octubre de 1934.

Curso para Alféreces provisionales

Se convoca a un curso de formación de Alféreces provisionales de Infantería, estrictamente durante el tiempo de duración de la campaña en las Academias de Granada, Avila y Ruffien.

El número de plazas será el de 300 para cada una de las Academias, durante el curso dos meses. Los aspirantes habrán de tener 18 años cumplidos sin pasar de los 30 y deberán estos poseer un título académico.

El plazo de admisión de instancias termina el día 10 de abril dando principio el curso el 20 del mismo.

Comisarias de Investigación y Vigilancia, de acuerdo con el art. 29 del Reglamento.

Soria 6 de Abril de 1938. - II Año Triunfal.

Lamentable accidente

La niña Esther Martínez Ventosa, de 3 años de edad, tuvo la desgracia de caer a la calle desde un mirador de su domicilio, Bernardo Robles, 3 produciéndose lesiones de pronóstico reservado.

La niña fué curada en el Hospital de San Saturio.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar al joven soriano don Román Heras, Teniente de Infantería;

Fuerales por los aviadores caídos

Ordenado por el Secretario general de F. E. T., en todas las provincias de la España liberada, se celebrarán funerales el día 20 del actual por el alma del heroico capitán aviador Haya y por todos los compañeros caídos.

Matalicós

Con toda felicidad ha dado a luz un niño doña Pilar Vera, esposa del funcionario de Obras Públicas de esta ciudad, don Paulino Alonso.

También ha dado a luz días pasados un niño, la esposa del industrial de esta plaza, don Guillermo García.

Felicitemos a los padres respectivos.

Los pases de ferrocarril

Por el Ministro de Obras Públicas se ha publicado una orden ampliando hasta el día 20 de junio del año actual el plazo para la concesión de pases en el servicio de ferrocarriles.

La procesión del Santo Entierro

La Cofradía del Santo Entierro, para dar mayor brillantez y solemnidad a la tradicional procesión de Viernes Santo, está llevando a cabo las gestiones oportunas.

Los donativos y aportación personal se reciben en el comercio de Anastasio Sánchez, General Mola, número 33.

La procesión de este año, promete resultar solemnisima y a ello debemos contribuir todos los sorianos.

Familia agradecida

Los padres, hermanos y demás familiares del valeroso joven Requeté del Tercio Numantino, Ernesto García Rojas (q. e. p. d.) nos ruega hagamos público su agradecimiento a cuantas personas y amigos les han testimoniado el pésame, ante la imposibilidad de hacerlo ellos particularmente a cada una de sus amistades.

La formación del censo pecuario

Los Ayuntamientos de la provincia de Soria y los de la zona liberada de Guadalajara, a partir del día 16 de abril, confeccionarán el censo pecuario de su término municipal, el que una vez ultimado, será remitido a la Junta Provincial reguladora de Abastos en el más breve plazo posible.

Mejorada

La esposa de don José Sanz Fullerat, Jefe de este Centro de Telégrafos, se encuentra mejorada de la dolencia que desde hace unos días le aqueja.

Desearnos a la paciente su total restablecimiento.

Matrículas gratuitas

En el tablón de anuncios del Instituto Nacional de 2.ª enseñanza de Soria figura uno en el que constan los nombres de los alumnos a quienes se ha concedido matrícula gratuita para la próxima convocatoria de Junio. Los beneficiados con esta concesión, deben pasar por la Secretaría del Instituto, antes del 30 del corriente al objeto de formalizar su matrícula.

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 60 cts. - Inm. - Cada palabra más 5 céntimos. - La suscripción tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUEREIS comer bien y económicamente? Acudid al «Bar El Ajo».

TRASPASO bar y casa de comidas por no poderlo atender. Informes: General Mola, 37 y 38. Soria.

HALLAZGO de una rosarieta, conteniendo un rosario, una cinta y una Medalla. Se halla recogida en el cuartel de la G. C., Soria.

NECESITO muchacho de 15 años en adelante que sepa algo en el oficio de herrería. Para tratar con Julián González, Buberos (Soria).

VACA mixta suiza, criando un ternero y apta para labor, de 4 años, se vende. Para tratar con su dueño Manuel de Miguel. - Navaleno.

TERNERA de ocho días, se vende. Tratar con su dueño, Eusebio Ojuel, Villar del Ala.

DULERO. Se necesita para el ganado mayor de este pueblo de Marazovel, desde el día primero de abril próximo, con el sueldo que se convenga con los ganaderos.

Marazovel 26 de marzo 1938. - II Año Triunfal. - E. Alcalde, Constantino Paredes.

GANADO VACUNO se venden una vaca holandesa y una novilla próxima a parir, un novillo holandés, propios para semental, 3 vacas de la tierra, 3 novillos aptos para la labor. Para tratar, José Gómara (Soria).

SE VENDEN vacas lecheras de buena producción, raza holandesa. También se vende una potra de 11 meses, una plataforma o gólera de 4 ruedas propia para servicio de Estación, cosa análoga. Esta última, igual se cambiaría por pienso.

Para tratar, Alberca 7, Soria. OCASION Higos estilo Fraga, de 11 libras B a 9'90 pesetas caja. Clemente García, Cidones.

SE VENDE una máquina trilladora de vagón, seminueva. Para tratar con Vicente del Río, Castejón del Campo.

TEJERO lo necesita Teófilo García de San Leonardo.

DULERO desde el día 3 de mayo próximo se hallará vacante en esta villa la custodia del ganado vacuno por una persona mayor y otra de 14 años en adelante. Para tratar, dirigirse a señor Alcalde de dicha villa hasta el 20 del mes actual.

Talveila 5 de Abril de 1938. E. Alcalde, Cipriano Fernández.

CABALLERO ESTABLE desea pensión en casa particular, céntrica, comfortable, buena retribución. Informar en Zapatería Lapuente. Soria.

TERNERA recién nacida, vende Eulogio Lázaro en el Barrio de las Casas de Soria.

SE VENDE o cambia un magnífico piano moderno por un aparato de Radio. Para tratar, Aduana Vieja, 25, 2.ª derecha.

VENDO ochenta tocínillos de dos meses y 40 de seis meses. Victoriano Ayuso, San Leonardo.

Delegación especial para información de residentes en territorio liberado

D. I. D. R. E. M.

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Todos los españoles y extranjeros que deseen recibir noticias de sus familiares y amigos residentes en Cataluña y Levante, así como en el resto de España aun no liberado, pueden solicitarlas por carta dirigida a D. I. D. R. E. M. Casa Consistorial, Zaragoza, dando el mayor número posible de datos ciertos de la dirección y las señas del domicilio del peticionario y se le enviarán las que consigan a medida que se vayan liberando las poblaciones correspondientes.

Pago de intereses

Los suscriptores al Empréstito del Excelentísimo Ayuntamiento de Soria de 1936 que no tengan cobrados los intereses hasta el vencimiento de 15 de febrero último, se servirán presentarse a la mayor brevedad en la Depositaria Municipal para hacer los efectivos.

Obituario

Días pasados subió al Cielo la niña Isabel Pérez. A sus padres y abuelos enviamos nuestro pésame por la pérdida que lloran.

¿Sufre Usted del estómago? GASTRILINA

En Farmacia

Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Nota aclaratoria

Esta Jefatura Local advierte a todas las afiliadas con respecto a las órdenes dadas sobre datos pedidos para la formación del fichero definitivo que, en los pasados días solicito de la Delegación Nacional, una prórroga referente al plazo que se había marcado, a cuya solicitud, ha contestado la Nacional con una circular expresada en estos términos:

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas que, tanto las camaradas de Falange Española como las Damas Tradicionalistas, deberán quedar encuadradas en el fichero de F. E. T. y de las JONS, debiendo hacer la solicitud del cambio de carnet en plazo de dos meses a partir del 1.º de Marzo; el boletín de solicitud se facilitará en las oficinas de la Sección Femenina, advirtiéndose a todas las camaradas que quedarán fuera de la Organización sin derecho a uniforme, etc. las que en dicho plazo no cumplimenten lo ordenado.

Al hacer la solicitud de cambio, deberán entregar el carnet que tuvieran y tres fotografías.

Las anteriormente afiliadas a la fecha del Decreto de Unificación (22 de abril de 1937), tanto Margaritas como Falangistas, se considerarán como militantes y las que posteriormente hayan ingresado en la Organización como adheridas.

Por la Secretaría Provincial, se habilitará una Sección llamada de Personal, para servir la movilidad con carácter temporal y obligatorio, todas aquellas afiliadas que se crean necesarias para dar cima al trabajo con la mayor rapidez posible.

Las afiliadas que no presenten su solicitud en el plazo señalado, se entenderá que renuncian a su condición de tales y serán baja en el Movimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Soria 27 de febrero de 1937. II Año Triunfal.

La Jefe Local.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

UN ROSTRO, CUELLO Y MANOS

IDEALES

Leche de Almendras

elaborada con las más selectas de Sur de España

Por Dr. Crespo y Hermano

TOLOSA (ESPAÑA)

N.º 3

JERARQVIA

La Revista negra de la Falange

Sumario: La Bestia y el Ángel, por José M.ª Pemán.

LA SALVACION DEL AMOR EN LA MISTICA ESPANOLA, por Luis Rosales.

EL ARTE Y EL IMPERIO, por Fray Justo Pérez de Urbel.

SENTIDO HUMANISTA DEL NACIONAL-SINDICALISMO, por Luis Legaz.

POESIA, de Virgilio del Valle Vivanco.

TEXTOS: EL TESTAMENTO DE AUGUSTO, transcripción latina y versión castellana, introducción y notas, por Pascual Galindo.

NOTAS: Quevedo y Heidegger por Pedro Lain Entralgó.

FIEL CONTRATE.

225 páginas - 5 PESETAS

En las principales librerías

ENTREFILETS

Una revista para el Espíritu

JERARQVIA

N.º 3

JERARQVIA

La revista negra de la Falange publica El Testamento de César Augusto, texto latino y castellano, versión y notas de Pascual Galindo.

Le revista del Imperio, de la Sabiduría, de los Oficios.

JERARQVIA

guía Nacional-sindicalista

DE INTERES GENERAL

Nota importante sobre el "Servicio Social" de la mujer

Se pone en conocimiento de todas las mujeres que hayan prestado servicios gratuitos en diversas Instituciones de carácter benéfico-social que soliciten los certificados acreditativos de los mismos antes del 11 de Abril, pues, en pasando esta fecha, los certificados expedidos se considerarán nulos a los efectos del

"Servicio Social", no teniendo derecho las mismas ni a la exención ni a bonificación.

Los certificados expedidos hasta el 11 de Abril serán válidos hasta el 1.º de Octubre del año actual.

Las mujeres que por diversas causas deseen la exención del "Servicio Social" bien porque tenga cum-

plidos seis meses de servicios gratuitos antes del 11 de Octubre de 1937 o por que en dicha fecha estaban cobrando haberes, les recomendamos deben solicitar la misma pidiendo sus certificados antes de la citada fecha 11 de Abril.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Castil de Tierra

Suscripción de "Auxilio a poblaciones liberadas"

Relación nominal de las cantidades recaudadas en este Municipio para Suscripción Nacional "Auxilio a poblaciones liberadas" con expresión de lo aportado por cada uno, a saber:

Simón Muñoz Garcés, 150 pesetas; Honorato Borque García 200; Gregorio Lacarta Garcés, 75; Pascual Garcés Medrano, 40; Timoteo Calonge Jiménez, 25; Juan Hernández Lacarta, 200; Joaquín Garcés García, 115; Ildefonso Borque García, 150; Millán Calonge Diez, 5; Raimundo García Garcés, 10; Ignacia Garcés García, 50; Julio Miguel Labanda, 10; Marcos Romero Borque, 7,50; Venancio Ruperez Diez, 5; Julio Martínez García, 10; Estanislao Diez Izquierdo, 4; Mónica Andrés Postigo, 4; Eusebio Rodríguez Rubio, 4; Emilio Gómez Laguna, 5; Manuela Ruperez López, 4; Florentino Uriel Millán, 40; Anastasio Antón, 4. Total 1.117,50.

San Esteban de Gormaz

Denuncia por infracción del Código de Circulación

En el kms 139 de la carretera Valladolid Soria fué sorprendida la camioneta n.º 594 de Soria, sin la placa matrícula en la parte posterior, siendo denunciado el dueño de la misma Gregorio del Pino Alonso según previene el artículo 230 del Código de Circulación.

Retortillo de Soria

Denuncia por infracción de la ley de Caza

En el día de hoy ha sido denunciado José Varas Benito, por haber sido intervenida al pedirle la documentación una liebre que dijo compró a un pastor habiendo infringido el artículo 25 de la vigente Ley de Caza.

Fuentepinilla

Homenaje a la Guardia civil

El domingo día 27 de Marzo se realizó en Fuentepinilla un brillante acto en homenaje a la Guardia civil que tan fie y abnegadamente sirve al Movimiento Nacional.

Entre todos los Ayuntamientos de esta demarcación se donó una hermosa bandera nacional y el lema: "Todo por la Patria", a este puesto de la Guardia civil.

Su entrega oficial fué motivo de demostraciones de ferviente patriotismo y de fe en el Caudillo y en la Nueva España.

Terminada una misa cantada oficiada por el párroco don Demetrio Hidalgo, bendijo la bandera y después de una sentida, elocuente y patriótica plática, se cantó la Sa ve en acción de gracias, entonada con la mayor devoción por los numerosos concurrentes que, llegados de todos los pueblos vecinos, llenaban la amplia iglesia parroquial.

Congregados los asistentes en la plaza pública para presenciar la emocionante entrega del emblema nacional, hicieron uso de la palabra, en representación de los Ayuntamientos donantes, el señor alcalde de Fuentepinilla, don Nicasio Medrano, que en brillante alocución expuso el motivo del homenaje con palabras de ardiente patriotismo; la madrina, señorita Constanza Bravo, con elocuencia y simpatía exaltó la abnegación, la fidelidad y el sacrificio del benemérito Instituto y la confianza y el orgullo que todos los buenos españoles tenemos en él; por último, el alférez de la Guardia civil Sr. Barajas aceptó el homenaje en nombre de este Cuerpo, agradeciendo a los Ayuntamientos su distinción y prometiendo seguir honrando a la bandera y a España hasta morir por ellas, que es el mayor galardón a que debemos aspirar todos los españoles.

Dos niñas y tres niños de las Escuelas nacionales recitaron hermosas poesías patrióticas y dirigidos por su maestra doña Angeles Palacios, cantaron los himnos patrióticos todos los escolares, mientras que el comandante del puesto, don Guillermo Raposo, izaba la enseña patria en la fachada del cuartel.

Al terminar de hablar cada uno de los oradores, se dieron entusiastas vivas a Franco, a la Guardia civil, al Ejército español y numerosos ¡Arriba España! que fueron contestados con la mayor emoción por el público, saludando con el brazo extendido a la romana.

Por no incurrir en lamentables olvidos, no hacemos relación de las personas más destacadas que asistieron al acto.

Donativo de los niños de Fuentepinilla

Los niños de las escuelas de este pueblo, sintiendo también, aunque pequeños, el patriotismo y la admiración por nuestro invencible ejército, han hecho con destino a nuestras tropas un donativo de 16'25 pesetas.

Beratón

Recaudación para la suscripción de "Auxilio a poblaciones liberadas"

De lo recaudado en el Ayuntamiento de Beratón (Soria) para la Suscripción de "Auxilio a poblaciones liberadas" abierta en el mismo.

De 36 corderos de 608 kilos y medio, 1.217; de 1 oveja de 28 kilos, 42,00; de 28 cabritos de 296 kilos, 820,60; de 36 docenas de huevos, 72,000; de 82 kilos de patatas, 30,00; en d nero 1 281,55. Total 3.463,15 pesetas.

Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Talleres

Todas las afiliadas tienen la obligación de acudir el día que les corresponda, ya que los turnos se han formado teniendo en cuenta las horas libres que las mismas interesadas dieron ¡Por Dios, por España, por patriotismo y disciplina; sed dignas hermanas de los combatientes y acudid al taller!

Confío en que todas habéis de hacerlo sin vacilar, cual corresponde a mujeres españolas; con alegría de temblor en los labios, con fervor generoso y consciente de quien ha de encontrar su premio y mejor recompensa, en la satisfacción del deber cumplido; que sienten vuestras risas cascabeleras entre el revolotear de telas blancas, kakis y azules, poniendo un poco de presión en el trabajo; hablad de los ausentes, pensad en ellos, en nuestros pobres soldados maltrechos y aleridos con frío quizá en el alma, al ver que vosotras mujeres de la retaguardia, poneis inconvenientes a todo lo que no signifique comodidad. Recordad que hasta una mujer frívola (si es inteligente), ha de encontrar vacíos los días si no tienen una misión que cumplir y... ¡qué misión la nuestra hermanas mías!

Cuanto se os pide es sencillo y grato: coser para nuestros heridos; postular, servir y acariciar a los niños; en suma, contribuir a que se cumpla el ferviente deseo de nuestro glorioso Caudillo "Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan". ¡Sublime precepto que condensa la más augusta y trascendental misión! No se concibe que este se haga con frialdad, y sin embargo, ¿estáis seguras de cumplir dignamente con él? Rotundamente no; no es esta la mujer de la Falange con que soñó José Antonio; no es esta la mujer fuerte del Evangelio. Yo os ruego que penseis seriamente en ello y aquella que por frivolidad o por falta de patriotismo no se crea con fuerzas suficientes para cumplir con alegría sus deberes, tenga siquiera la nobleza de reconocerlo y dejar de pertenecer a la Organización. Ya que el número no interesa, sino la calidad; las que quedan, las que sientan el ideal con espíritu de sacrificio, conscientes de su misión, plétoricas de entusiasmo, serán las encargadas de pulir la joya; serán las artífices de esta gran patria española, inculcando en sus paisanos. Fé en el triunfo, fé en la mujer soñada, fé en la grandeza de España. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! La Jefe local, F. ARAIZ.

Muro de Agreda

Donativos de los niños de las escuelas

Los niños de las escuelas de Muro de Agreda sintiendo como otros muchos de otras localidades el patriotismo que a todos nos debe embargar para hacer una España grande y libre han hecho el sacrificio de entrega al Hospital de la Cruz Roja 13 docenas de huevos que tenían preparadas para celebrar una merienda tradicional.

Suscribíos y propagad

LABOR

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA Precio de suscripción 7'50 al año

Suscripción para el homenaje a YAGUE

Fuencaliente de Medina

Mariano Cortés, 0,40; Martín Martínez, 0,40; Santos Gonzalo, 0,40; Francisco García, 0,50; Julio García, 0,50; Aniceto Benito, 0,30; Cecilio Atauce, 0,40; Cándido Utrilla, 0,30; Blasa Pascual, 0,30; Juan Lario Requeno, 0,40; Isidoro Benito, 0,30; Nemesio Lafuente, 0,30; Francisco de Miguel, 30; Máximo Garrido, 0,25 Daniel Heredia, 0,30; Pedro Gonzalo, 0,20; Cesáreo Gonzalo, 0,25; Doroteo Lario, 0,25; Julián Gonzalo, 0,25; Nemesio Heredia, 0,25; Agapito del Barrio, 0,25; Cayetana Heredia, 0,25; Rufina Ortega, 0,25; Rogelio Heredia, 0,30; Juan Lario Gil, 0,30; Telesforo Lozano, 0,30; José Lario Blanco, 0,50; Bernabé Benito, 0,40; Isidro Lario, 0,30; Doroteo Vázquez, 0,40; Segundo Plaza, 0,20; Félix Atance, 0,50; Marcelina Heredia, 0,40; Juliana Lozano, 0,40; Manuel Lozano, 0,30; Román Gonzalo, 0,20; Tiburcio Nájera, 0,30; Cándido García, 0,40; Vicente García, 0,15; Pablo Lozano, 15; Juan del Amo, 0,15; Antonio Lario, 0,15; Blas Soriano, 0,50; Pablo Lafuente, 1,25; Nicanora Heredia, 0,25; Cándido Vázquez, 0,25; Jesús de Miguel, 0,15; Juan Gonzalo, 0,10; Miguel Pascual, 0,30; Francisco del Amo, 0,40; Pedro Jiménez, 0,10; Paulino del Amo, 0,30; Pedro y Jesús López, 0,40; Mariano Atance, 1; Gregorio Atance, 1; León Gil, 1; Pedro Lario, 1; Francisco Gonzalo, 0,30.

Azcamellas

Victoria Alonso, 0,50; Enrique Ballano, 1; Julián Ballano, 1; Miguel y María Casado, 0,50; Aniceto García, 0,25; Pedro Riosalido, 0,25; Amparo Gonzalo, 0,25; Eustaquio López, 0,25; Joaquín Lozano, 0,25; Sotero Lozano, 1; Eugenio Martínez, 0,25; Bruno Molinero, 0,50; Antonina Muñoz 0,50; Marcos y Estefanía Pascual, 1; Ambrosio Peña, 0,25; Francisco Peña, 0,25; Gregorio Pérez, 1; José Pérez, 1; Gregorio Peña 0,25; Dionisia Treviño, 0,50; Eduardo Treviño y familia, 1; Julián Treviño, 0,25; Isabel Vázquez, 0,40; Sotero Vázquez y esposa, 0,50; Leocadio Vázquez y Vicenta García, 0,50; Domingo Vázquez, 0,25; Emilio Vázquez, 0,25.

Torralba

Pedro Sanz, 0,25; Juan Gonzalo, 0,25; Nícomedes Sancho, 0,25; Faustino Treviño, 0,50; Cipriano Sancho, 0,25; Pedro de la Fuente, 0,25; Toribia Plaza, 0,25; Anastasio Palazuelos, 0,50; Tomás Atance, 0,25; Lorenzo Garrido, 0,50; Luis Palazuelos 0,30; Jenara Lozano, 0,30; Ambrosio Lario, 0,25; Simón Moreno, 0,25; Marcelino Bueno, 0,25; Vicente de la Fuente, 0,25; Miguel Fernández, 0,35; Venancia Manzano, 2; Vicente Rojas, 5; Máximo Tundidor, 0,25; Enrique Moreno, 0,30; José Cabrera, 0,25; Rafael Mombiela, 0,25; Victor de Mingo, 0,25; Timoteo Borjabad, 0,25; Francisco Lazo, 0,25; Bernardo Vázquez, 0,50; Modesto Relano, 0,25; Sres. de Plácido Utrilla, 0,25; Saturnino Pérez, 0,25; Manuela García, 0,25; Francisco Gil, 0,25; Laureano Merino, 1; Hermenegildo Hernando, 1; Matias Garrido, 0,25; Juan Marina, 0,25. Total 50.

Tajuco

Agradecimiento

Los padres y hermanos del joven Alférez Carlos González, muerto gloriosamente por Dios y por España, nos ruegan transmitamos, por medio de estas líneas, su agradecimiento a cuantas personas se han dirigido a ellos, participando del dolor que les aflige.

ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos Fábrica de Jabón, marca ASE9

SORIA

EDITORIAL URBION

Espectáculos de teatro, conferencias

PAGINA DEL COMBATIENTE

HACIA LOS LUCEROS Para la retaguardia Rumbo al "Mare Nostrum"

SONETO

¡Oh! musas acudid prestas a mi mente para evocar sus glorias ya pasadas uniendo la voz, sus viejos camaradas por él ya dieron el grito de ¡Presente!

Cayó en el combate como un valiente dejando personas por él tan amadas en la cual le hablaban de las hadas de mayor le alentaban en el frente.

Con fe ciega y un credo verdadero juró siempre tras el Ausente iría consagrándole su vida y cuerpo entero

Hoy los angeles bordaron con esmero las cinco flechas que su pecho luciría en la eterna guardia sobre un lucero.

LOS CAROTAS

2.ª Bandera de F. E. de Soria.

¡CASTILLA!

Castilla, Madre excelsa de pueblos y naciones a cuyos nobles pechos un mundo se crió; Castilla, que a su esfuerzo juntó mil pabellones y que de todos ellos el nacional formó.

Castilla misionera, Castilla redentora que con divinas ansias se lanzó un día al mar y del profundo caos con mano bienhechora a un pueblo que gemía le supo libertar...

Castilla, tea ardiente que iluminó la tierra y la mostró el sendero brillante del saber; Castilla, cuyo nombre toda la gloria encierra que más que ser Castilla ya nada puedes ser...

Castilla, noble hidalga, indomeñable, austera, que tienes de tus campos la augusta majestad, Castilla rezadora, ascética, severa, que rumias con deleite tu santa soledad...

Castilla, mi Castilla, tu vida es una historia con visos de leyenda, que causa admiración: ignoras los ocasos, y sólo albas de gloria y claridad de soles señalan tu ascensión...

Castilla, reina augusta, señora y soberana que a su triunfal carroza unció algún día el sol: volvió a lucir tu día, ya viene tu mañana, tu despertar glorioso teñido de arrebol.

Dormías, sí, dormías, Castilla, arrebujada y envuelta en los girones de tu manto imperial, dormías, sí, dormías, Castilla, ya cansada, pero mintió quien dijo que el sueño era letal.

Al sentir el zarpazo tremendo de la fiera te levantaste altiva, con gesto señorial, y moviendo la testa bizarra y altanera te lanzaste a la lucha con ímpetu viril.

El mundo te contempla y te contempla España viviendo la tragedia, helado de estupor; Castilla, tú de nuevo escribes brava hazaña, en que la Fé es tu guía, tu norte es el valor.

Cinceladora y madre del nuevo pueblo hispano en tus brazos cogiste nuevamente el cincel: no le dejes, Castilla, que caiga de tu mano hasta que agradecido te ciña de laurel.

Adelante, Castilla, por la trazada senda te aguarda la victoria, cual premio de la lid: por tí se salva España; tiene quien la defienda: ¡la sangre de tus hijos, los manes de tu Cid!

F. Calvo ESTEBAN

(De mi libro «ACENTOS DE EPOPEYA», próximo a publicarse)

Vos que en cama dormís y buena vida lleváis, pensad que nada supone lo que al frente nos mandáis.

Somos la escuadra del «Aupa» los que a vos nos dirigimos pidiéndoos no gran cosa: una BOTA para el vino.

Resulta buenos patriotas, que TADEO se compró hermoso porrón de un litro que dos cincuenta costó.

Y como nos dan poco vino, y a morro no cunde nada, precisamos una BOTA lo mismo nueva que usada.

Anastasio Martín es el cabo de esta famosa escuadra, aguanta a beber más vino que una fuente en echar agua.

Tenemos a Roque Hernández en Burgo de Osma nacido, que ya se nos hubiera muerto si no le diéramos vino.

No digamos el de Gómara, qué chispas suele coger, se llama Eliseo Romero, el de la raza calé.

Mariano San Quirico es el cuarto, de Covalada el más pijo; a beber no hay quien le gane y a «cantar» ni el Angelillo.

Aquí también está Córdoba, que es de Berlanga de Duero, siempre hay que decirle: basta, no seas tan usurero.

Que nos mandéis una BOTA, interesa a todo trance, si no algún día estoy viendo que va a ocurrir un percance.

Quien nos la piense mandar que se fije si está rota, porque sería una lástima se desperdicie una gota.

Como no dudamos habrá alguien en complacernos, le aconsejamos la envíe con buen clareté por dentro.

Al bondadoso que sea las gracias anticipamos deseándole más suerte que la de un burro gitano.

Y vos que en cama dormís y buena vida lleváis pensad que nada supone si una BOTA nos mandáis,

Nota.—Pueden dirigirse los paquetes a cualquiera de la escuadra, advirtiéndole que también nos gusta el jamón y el chorizo, así como fumar de vez en cuando un pitillo: No admitimos artículos que no mencionáramos ni tampoco envíos que excedan de 50 kilos.

Los AUPAS

División 74. Estafeta número 21. 2.ª Bandera de F. E. T. de Soria. 4.ª Centuria.

En los Hospitales, nuestros soldados pasan ratos de aburrimiento, mientras TU disfrutas de los placeres de la retaguardia puedes hacerles más llevaderos esos mismos ratos, regalando algún aparato de radio o gramola a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que será la encargada de llevarlo.

Dios y España te lo agradecerán

A. PEREZ TOMAS OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BRAAL, 5

Para el cutis un año será como un día con

“NESPERSIN”

La Crema que detiene el tiempo

La cordillera Ibérica

Nada de crónicas. Estas son humo. Gotas de rocío desaparecidas a la primer caricia del sol. Al día siguiente de cumplir su misión informativa, portenecen al pasado. Se esfumaron, no permanecen. Recrean los ojos, satisfacen el diario apetito de sensaciones inéditas, mas no valoran el aspecto simbólico, creador, de aquellos mismos sucesos objeto de fugaz espasmo.

Reflexión, pues. Lenguaje sentimental con el cielo y la tierra; con el pasado de España en su Historia, en su Geografía. En el relieve uniforme de esta cordillera vieja, prehistórica, seca y majestuosa cruzada en el siglo veinte por caminos sobre cuyo lomo cabalga el rayo de la guerra.

Son vías de Imperio Nuevo, primero y único descendiente de aquel otro vencedor del Sol. Y es precisamente durante la noche cuando en ambición de luz se extremece el cerebro, palpita el corazón adivinando el secreto del destino.

Cada vez que mi bota se posa en la tierra parda, siento emoción de Historia y Responsabilidad. Cuando contemplo la columna donde voy fundido, caminando segura, internándome rumbo a las posiciones enemigas, en marcha, hacia donde la civilización echó sus más fuertes raíces, comprendo el valor simbólico de la montaña ingente que vuela del Cantábrico al Mediterráneo.

Lazo de unión las crestas agudas. Perfil de yugo dominante con aspiración universal, idealista, español. Banda matrimonial de Castilla y Aragón: Tronco determinante de la diversa pero común misión a cumplir en todo el futuro de la Patria desde los albores del primer vuelo imperial. Una vertiente Castilla—Agua abajo el Duero padre y creador, carne del sueño secular, cerebro y voluntad—. Y el Tajo, cuchillo de distancias sin límite, temple del acero que armó el brazo nacional. Y el Guadalquivir, fiebre de cartografías inéditas, fuego de empresas. Los tres agua abajo esculpiendo romances heroicos. Corrientes multiformes del espíritu dominador, descubridor, civilizador, a través de los océanos desconocidos, artifices de playas inéditas, doncellas desfloradas por los galeones audaces cuya ancla rasgó la entraña virgen. En la cual arraigó profundamente e inundó mundos nuevos hasta convertirse—pasados los siglos—en espigole de su propio engendrador.

Porque la espada Victoriosa ¿no sorbió calor, no se tensó viril entre las ondas del Atlántico? ¿Y no subió despues agua arriba hasta golpear los muros elocuentes del Alcázar Cesáreo?

El Tiempo devolvió a su punto de origen el Genio Nacional. Estas cumbres madres, de robustos caudales, han besado en su recinto la carne de su carne, se han unido en la propia sangre destilada antaño. Uniendo ambas cosas para caminar en suprema aspiración, a la savia varonil de la otra vertiente: Aragón—Ebro—Agua lenta, robusta, vidente. Peregrino y juglar del «Mare Nostrum» latino, enhiesta bandera del Cristianismo. Corriente precursora de los Gonzalo de Córdoba, de los Carlos invictos, del indomable Felipe II. Genio, Corazón, Voluntad de España a cuyos hombres estuvo encomendada la misión máxima de la Historia. ¿La ambición del poder temporal gana el hábito externo de las piedras que en la plaza de S. Pedro proclaman Catolicismo? ¿Que surgen enemigos mendaces, disidentes, brumas de sofisma alrededor de los muros venerables? Pues allá va España. Vence, conquista, arrolla y purifica la atmósfera para que el Lábaro irradie su luz con diaphanidad de aurora primera. Y levanta con sangre eterna un muro secular para contener los fríos intrigantes de las nieblas norteñas.

Cordillera Ibérica. Doble vertiente. Castilla y Aragón. Tanto monta, monta tanto.

Hoy como ayer, España en lucha para destruir la barbarie e imponer el dogma Único. Pero a diferencia de ese ayer, ya no son solos sus hijos quienes cargaren con la cruz. Era demasiado grande la empresa y Ella ha querido el sacrificio. Y subir paso a paso el calvario decisivo estrangulando su dolor con cantos heroicos. Y atravesarse el corazón con siete agudos puñales de acero acrisolado en el fuego apocalíptico. Siete. Su espíritu. Su carne. Su cielo. Sus mares, Sus piedras, Sus ríos. Sus valles. Sus montañas. Siete.

Quiso vivir, paladear dolorosamente el drama. Sentir en su epidermis el fragor de la contienda, levantar el brazo de sus hijos, remover su entraña, soplar sus cenizas, abrir las tumbas y recitar ejemplos de los viejos campeones. Ha querido sentir sobre sí el rodar de las máquinas victoriosas, el zumbir de los motores que ya marcan las nuevas rutas con alas invencibles.

Ahora, hasta el profino escenario de nuestra Tragedia Permanente y augusta, montó sus bambalinas en el mismo corazón de la madre: los bastidores a cuya protección el dedo del Caudillo traza senderos de Triunfo, bastidores perfilados con el espíritu y el nervio nacional que se alzaron orgullosos a la voz del Ausente.

El camino es éste. Su zig-zag estratégico, infalible, nos impulsa hacia los horizontes donde nace el Sol. Hacia las playas donde ya se perfila las naves que aniquilarán la Negación, la fiera del Odio y el Terror.

Ya desfilan los laureles del desfile triunfal. He aquí la Cordillera Ibérica. Columna vertebral de España. Doble vertiente espiritual...

Nada de crónicas. Lenguaje simbólico.

Albuera. Año de la Victoria.

P. Ibáñez GARCÉS

CRIADERO DE CERDOS RAZA VITORIANA BLANCA

TOGINILLOS DESDE DOS MESES EN ADELANTE

EXISTENCIA TODO EL AÑO

Victoriano Ayuso

SAN LEONARDO (SORIA)


Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reserva
70.500.000 pesetas



La potencia y la moral del Ejército rojo de la U. R. S. S.

Los sugestionados por todo cuanto se ha dicho y escrito sobre la potencia militar de la URSS, se extrañan de la actitud que el Gobierno soviético viene observando ante ciertos hechos exteriores unos de los cuales atañen muy de cerca a intereses materiales del país y otros amenazan no solo la expansión y acomodo político en el mundo de doctrinas que le son muy caras sino la misma vida del régimen.

Los conflictos de España y Extremo Oriente, el último incidente lituano polaco, por no citar otros, han demostrado que, hoy por hoy, «el Gobierno de la URSS no está dispuesto a ir demasiado lejos». ¿Porque se lo impidan esas ideas pacifistas de las que pretende erigirse en paladín? No creamos en esas hipocresías. Admitamos mas bien que el Gobierno soviético «no puede ir demasiado lejos», porque «una movilización es algo mas difícil que un desfile en la Plaza Roja; y un estado fascista mas difícil de vencer que una colección de «víboras lúbricas» trotskystas o boukharinianas...» (Pierre Dominique en «La République»).

Es indudable que, considerada cuantitativamente, la potencia militar de la URSS no admite el parangón de la de ningún otro país del mundo. No en vano las atenciones militares absorben la mayor y mejor parte de las energías de ese país de proporciones continentales. Su presupuesto de guerra, fabuloso (14.815.000.000 de rublos en 1937, no estando incluidos en esta cifra los enormes gastos de las industrias con fines militares, construcción de vías estratégicas, sostenimiento de organizaciones militares subordinadas... etc.), no habla, sin embargo, con la elocuencia de estos hechos: el objeto principal de los planes quinquenales viene siendo la creación de una potente industria de guerra; en esta realización se han polarizado, casi íntegramente, las energías disponibles para esos planes gigantescos; el resultado, en ese aspecto, ha superado las previsiones (a costa, claro está, de haber quedado muy por bajo las referentes a otros aspectos vitales); y, en fin, el ingente volumen de material de guerra que esta realización supone, habría de armar y proveer los 20.000.000 de hombres que la URSS puede, teóricamente, movilizar. (El cupo en filas para el periodo 1937-39 es de 2.000.000, pero el número de reservistas instruidos y movilizables es, según el «Daily News Summary», de 18.000.000).

Pero en el ejército rojo fallan los cuadros. Y falla, también, la moral militar.

Ya Stalin reconocía en 1935 que «si el ejército de la URSS poseyese cuadros suficientemente capaces para asimilar la técnica moderna, podría tener un rendimiento de tres a cuatro veces mayor». (De «Krasnaia Zvezda» n. 172 1935). Y Vorochiloff, comandante de todas las fuerzas terrestres, aéreas y navales y cabeza de su E.E.M.M., había reconocido con anterioridad que «el 10 por ciento de los oficiales del E.M. y el 20 por ciento de los oficiales superiores no han recibido ninguna instrucción militar» («Krasnaia Zvezda» 4 2 34). Y aun cuando hoy el Comisario de Defensa haya modificado su juicio (por lo menos verbalmente) y para bien presentar un aspecto de su actuación y diga que «Los cuadros del ejército rojo están a su altura»; lo cierto es que, actualmente, el nivel de instrucción de los mismos es sensiblemente inferior al de la oficialidad de los otros países. Y no parece que los que han intervenido en la guerra española comandando en los rangos gubernamentales, pueden desmentir ese aserto precisamente.

Y es que en ese dominio como en todos, los intereses del país están supeditados a los del Partido Comunista. El cual tiende a que aquellos cuadros se nutran, mas que con elementos capacitados, con elementos «puros» del Partido. Una oficialidad bien preparada militarmente, pero en cuyo espíritu puedan germinar «florescencias» de antaño, es peligrosa para el régimen...

De la oficialidad del antiguo ejército zarista no quedan ni un 8 por ciento. Los que hicieron la revolución y guerra civil que suponen un 20 por ciento, no tienen ninguna instrucción aunque la suplan con una larga experiencia. La casi totalidad de los cuadros la constituyen los oficiales que han recibido su instrucción en las escuelas militares soviéticas. Poseen una preparación deficientísima pues el Gobierno, en su afán por una comunización y proletarización del ejército, preste una atención secundaria a su instrucción específica.

Por lo que se refiere al espíritu del ejército rojo, y mas concretamente, a la moral militar del soldado, se puede decir que son deplorables. ¿Que puede sostener la moral militar cuando faltan el sentimiento nacional y la devoción patriótica, la estimación hacia los jefes y, en fin y en este caso, el fuego revolucionario? Porque estos son los frutos que, en el seno del ejército, recojen las prédicas de un comunismo internacionalista, las depuraciones frecuentes y terribles de sus cuadros, el descontento ante la precaria vida material que ha creado la realización comunista y, sobre todo, la reacción provocada por un sistema estrechísimo de vigilancia y control, aplicado por la GPU, células comunistas y las secciones de la Dirección Política del Ejército rojo. Y todavía hay que añadir la enemiga existente entre los oficiales y soldado del ejército y los de las tropas N.K.D.V. dependientes del Comisariado del Interior y puras defensoras del régimen soviético.

De esa íntima realidad es consciente el Gobierno soviético. Que tiene puestas grandes esperanzas en el régimen de militarización de las escuelas, en los regimientos de pioneros, para el día de mañana; y para el de hoy, en ciertas organizaciones de carácter militar, como la «Osoavimchik» encargada de la formación militar de la juventud o, mas propiamente, a la preparación del pueblo armado. No sabemos cómo cristalizarán esas esperanzas. Lo que parece indudable es que la moral del «colosal» e «invencible» ejército rojo, asimilaría difícilmente el mas leve revés. Esto suponiendo que pudiera realizarse su movilización; porque su intento podría determinar gravísimas sacudidas capaces de derribar el régimen.

CRITILLO

La escandalosa ayuda de Francia a los rojos españoles

Del 15 de febrero al 15 de marzo han pasado la frontera más de 2.492 vagones cargados de material

Se han descargado unas 24.920 toneladas de material

Salamanca.—En el tráfico de elementos de guerra para los rojos, por la frontera francesa, ha sido siempre muy intenso, pero en la actualidad adquiere caracteres escandalosos.

Desde el pasado 15 de febrero, hasta el 15 de marzo, por Cervere y La Tour de Carol, el número de vagones que han atravesado la frontera con dirección a la España roja, asciende a 2.492, en los cuales se han cargado 24.920 toneladas de material.

Los distintos elementos suministrados son: cartuchos y municiones en general, fusiles, ametralladoras, fusiles ametralladores, cañones pesados y ligeros, materias explosivas, hierro, tubos de acero, carbón, gasolina, petróleo, rollos de alambre espinoso, tanques rusos, carros blindados, camiones y aviones desarmados.

Estos datos están recogidos en los periódicos franceses, que han publicado estas descaradas violaciones de la política de «no intervención».

No se trata de una estadística amañada y falsa, como son las que da Prieto después del parte oficial, sino apoyada en hechos que tienen una copiosa prueba documental y testifical.

Y conste que en el resumen facilitado anteriormente, no figura la enorme cantidad de elementos de guerra que entran subrepticamente a altas horas de la noche y por las carreteras. Ni esos camiones de los que se dice llevan patatas y portan anuncios en los que se advierte «Es peligroso fumar».

Ayer mismo, Radio Asociación de Barcelona, daba cuenta de la llegada de 76 de esos camiones «con víveres» que son incompatibles con el fuego de un cigarrillo.

Sinceridades de un anarquista exministro

En el Ateneo Profesional de Periodistas de Barcelona, disertó el día 10 del corriente el conocido anarquista y menos conocido exministro Juan Peyró. El tema de su conferencia fue: «Un hombre de la C. N. T. ante los problemas de España». La censura impidió la transcripción íntegra de la conferencia en la prensa. No obstante, por lo que pasó su tamiz puede entreverse la unidad, la organización, el entusiasmo, etc., que reinan en la inocente y blanca República de Negrín Prieto.

España (la España del conferenciante, naturalmente). «vive en un momento en que nadie sabe donde estamos ni a donde vamos». «Fue un error al principio anteponer la revolución a la guerra. No lo es menos olvidar ahora, por la guerra, la realidad de las reivindicaciones revolucionarias.» «Calificó de funesta la forma en que se ha aplicado el decreto de colectivizaciones que ha creado un ambiente hostil y contribuido de manera enorme a deshacer la economía del país.» «Censuró a proletarios y agricultores que no rinden lo que deberían, aunque de ello tenga la culpa el Gobierno. Y censuró, también, más duramente, al personal de las industrias de guerra que trabaja perezosamente...» (Transcripciones de «Claridad», de Madrid y «La Vanguardia», de Barcelona 12 3 38).

Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE : : : :

EDITORIAL URBION, S. A. CABALLEROS, 27 S. C. R. I. A

EL FUERO DEL TRABAJO EN LO SOCIAL

La base de convivencia humana, la base material para el asentamiento del pueblo español, también está pendiente desde hace siglos.

JOSE ANTONIO

Separaban las clases sociales en España, distancias casi infranqueables. En estas distancias, que creó un régimen capitalista liberal, se basó el marxismo para desencadenar la revolución.

Muchas cosas buenas tendremos que deberle a la guerra, pero una de las más interesantes es la creación de una camaradería de frentes, que ha borrado las clases sociales, no con odio, como predicaba Marx, sino con aires de comprensión y vínculos de hermandad.

El aristócrata, el técnico, el obrero; el rico y el pobre; el grande y el humilde; han vertido con la misma generosidad la sangre, y esta ha logrado la comprensión y el conocimiento de seres que por no haber vivido nunca juntos se odiaban sin conocerse. La muchachada heroica de las trincheras, generosa y comprensiva, no abriga ya en sus pechos rencores, se han tratado, se han conocido en las jornadas de marcha, en el misterio de las noches de parapeto, donde la confianza es sincera y en ellos está el futuro de España, por encima de «todo», más fuerte que «todo», y más noble que «todo» cuanto pudiera plasmarse en códigos y leyes.

Respondiendo a ese sentimiento de hermandad el Fuero del Trabajo realiza y recoge el punto 11 del credo nacionalindustrialista, cuando opina que «nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuantos todos los que cooperen a la producción constituyen en ella una totalidad orgánica» y así define claramente en el artículo III del título que el sindicato se constituye «por la integración en un organismo unitario de todos los elementos que consagran sus actividades al cumplimiento del proceso económico».

Es decir, que patronos técnicos y obreros, constituyen la unidad totalitaria, en donde los tres factores, capital, inteligencia y mano de obra, son igualmente necesarios, igualmente considerados socialmente y equitativamente remunerados. Muere para siempre con ellos la fatídica lucha sostenida por los Jurados Mixtos de tipo marxista. Si la trinchera creó la camaradería auténtica entre las diferentes clases sociales y el Fuero las integra en un organismo totalitario, ante la producción como finalidad nacional. ¿Que queda de la lucha de clases? El recuerdo de una revolución sangrienta, que encerró para siempre los odios y los sustituyó por la mutua comprensión y el amor.

No solamente en lo fundamental, al definir el sindicato, como queda indicado, sino en los detalles complementarios, —los más interesantes, puesto que en el detalle radica la eficacia de la concepción— el Fuero destruye, para siempre, la lucha de clases.

Supedita la riqueza al servicio del pueblo; la riqueza es de todos, pero en el torpe concepto material, del disfrute individual, de la misma. Gozar de las riquezas era la obsesión de las hordas que destruían ambicionándolo, en sus asaltos asesinos. Ahora la riqueza no despertará ambiciones de tipo personal, por que cumplirá fines sociales, será patrimonio de «todos», más que propiedad de «privilegiados», que la pérdida quizás fue hacer de ella un uso excesivamente personal.

Establece el Fuero además en el artículo 4 del capítulo VIII, la participación en beneficios, por la que tanto hemos luchado. Era absurdo creer rendimientos ilimitados del obrero que sólo producían beneficios directos e inmediatos al capital. Cuando se trabaja debe haber un interés directo en lograr del trabajo un lógico beneficio, tanto la inteligencia como la mano de obra, no son maquinarias, representan valores humanos, con necesidades de todo orden cuyo logro radica únicamente en el beneficio que obtengan de su trabajo. Haciendo que todos participen en el beneficio, ya no existirá más la separación fratricida de clase, que quedará sustituida por la colaboración inteligente y decidida en el proceso económico.

Pretendían torpemente los dirigentes socialistas, el control de las empresas, por las masas trabajadoras. Error y mala intención abrigaban en ello.

Querían crear una serie de puestos para políticos «no trabajadores» que vivieran de explotar una posición de privilegio basada en los trabajadores y amparada de los capitalistas. Su misión era contribuir a la destrucción de las empresas para provocar la revolución comunista.

El Fuero afirma en el artículo 7 del Título II que «la empresa habrá de informar su personal de la marcha de la producción en la medida necesaria para fortalecer su sentido de responsabilidad en la misma». De cuantos aciertos tiene en lo social nuestra Ley, este es quizás uno de los mayores. Cuantas veces los obreros y empleados, desconocedores de la marcha de la empresa que trabajaban, formulaban peticiones inoportunas, (aumento de salario, traslados, etc.) que de haber conocido la realidad económica de las empresas no lo hubieran hecho. Cuantas veces su presencia evitaría ruinas a elementos que obrando aisladamente las produjeron. No supone este aspecto del Fuero, un «control» en el sentido típo marxista, pero sí en cambio una lógica preocupación por la marcha general de la empresa en que colaboran, que sólo beneficios puede proporcionar a la empresa misma. El trabajo del hombre no debe terminar en las horas de practicarle. Es fuera de ellas, y existiendo una preocupación que acucie, cuando se logra el progreso de las entidades, que es en resumen riqueza y bienestar del país y grandeza de la Patria.

Ampara el Fuero también colectivamente a nuestros trabajadores, en el artículo XIV, cuando afirma que «El Estado dictará las oportunas medidas de protección al trabajo nacional». Reciente está nuestro artículo sobre «Trabajadores extranjeros» que nos produjo grandes objeciones de estos. Muchas cartas llegaron a nuestras manos, entre cuya prosa defensiva adivinábamos, la necesidad de garantizar por el Estado el trabajo de los Nacionales. Consciente el Caudillo y el Gobierno han plasmado esta necesidad definitivamente nacionalizando así el trabajo de los Españoles.

La «Continuidad» en el trabajo y la «garantía del infortunio» son las dos grandes preocupaciones de la vida de todo trabajador. Ambas las recoge maravillosamente el Fuero en el artículo 6.º del Título II y en la totalidad del Título X dedicado a previsión social.

El orden no se impone en los pueblos por la fuerza. El orden nace del bienestar de las masas. Mejor que aumentar las plantillas de la guardia civil, y de la policía, preocupación constante del régimen democrático, (y de la República) es dar pan, hogar limpio y alegre, cultura y consideración. Fundiendo las clases sociales, elevando el nivel de las masas, espiritualizando a los hombres, los pueblos caminan por las rutas de la verdadera libertad; no es libre el que hace lo que quiere, si al hacerlo produce un daño a los demás. Es libre el hombre que logra con su trabajo, medios suficientes de existencia, consideración social, y seguridad ante el infortunio.

Todo esto como eco maravilloso de la doctrina de José Antonio, lo promulga el Caudillo, en este magnífico Fuero del Trabajo, que al acabar con la lucha de clases, secular en nuestro país, establece la verdadera libertad del trabajo, que elevándolo a la categoría de deber social, otorga a todos los españoles la misma consideración que anteriormente ogranon en la guerra, olvidando privilegios de cuna y de cultura, igualmente inmoladas ante el deber soñime de la defensa de la Patria.

La base de convivencia humana, pendiente desde hace siglos, en España, ha quedado por virtud del Fuero del Trabajo, humana y definitivamente resuelta.

Angel B. SANZ

Tiendas de ultramarinos y droguerías

Envíos inmediatos de mi legía

BLANCURA

Graduación los 14 grados

Fabricante: José María Maqueda San Esteban de Gormaz

Un año 7,50 pesetas
Semestre 4
Trimestre 2
Extranjero: año 15

Preço adelantado

LABOR

Por el decoro de nuestras alegrías

El nombre sagrado de España y la memoria gloriosa de tantas legiones de mártires que por ella ofrendaron su vida y juventud exigen de todo buen patriota en esta hora de triunfo, la cooperación abnegada y constante a la obra redentora. Ello se compagina mal con la manera de obrar de ciertos jóvenes desaprensivos y muchachas frívolas, que, aparentando sentir con España, celebran del modo más absurdo los triunfos de nuestro glorioso Ejército. Me refiero, concretamente, a la actuación de numerosas personas en las últimas horas de la tarde del lunes, después de la manifestación organizada con motivo de la liberación de Lérida. La enseña veneranda de la Patria—corona de cimas conquistadas y sudario de nuestros héroes— y el Himno y Cantos nacionales—eco de nuestros triunfos—no puede ser paseada en forma irrespetuosa, ni pueden ser entonadas por voces jaraneras saturadas de alcohol. La juventud española—valor y sacrificio— que lleva a cabo la Reconquista de nuestra Patria para Cristo y para que cumpla sus destinos históricos, no tolerará que la victoria apoteósica de nuestras armas y el espíritu admirable de nuestro Movimiento se vean empañados por el vaho de inmoralidad y corrupción que, gentes sin conciencia del momento histórico que vivimos, tratan de hacer reaparecer. El espectáculo obsceno, depravante y de mal gusto, que gentes de la peor calaña dieron ante la impasividad de otros muchos, en fecha tan funesta como el 14 de abril de 1931, no puede repetirse más. Estamos cansados de oír y repetir que la cruenta lucha española tiene una causa remota fundamental: la falta de moralidad y de justicia en todos los aspectos de la vida social. Y esto, que tan axiomático nos parece a todos, no lo llevamos en la misma proporción a la práctica con nuestros actos. Y es preciso que nuestra conducta rubrique nuestros ideales. Porque, como dice el Apóstol: «la fé sin obras no basta». Toda victoria conseguida para nuestra Santa Causa en los frentes, lleva, además anejo el sacrificio e inmolación de muchos hermanos nuestros. Y nosotros que seríamos capaces de ofrendar nuestra vida por conservar la suya, tenemos el deber ineludible de proseguir, sin regateo de abnegación, la magna obra por la que ellos luchan y mueren. Seamos, pues, más dignos hermanos de nuestros mártires, y herederos, con su gloria, de su profundo sentir católico y español, imitando su ejemplo. Y así, y no de otro modo, prepararemos, todos a una, las rutas imperiales de nuestra historia, por las que, de triunfo en triunfo, discurriremos al retorno de la paz que ya alborea. Carlos Rey Aparicio.

Culto y la conciencia sacerdotal

El «admirable respeto» del Gobierno rojo para con él

Berlín.—De todo cuanto el Gobierno rojo español pregona al mundo al objeto del «bien parecer», nada tan cómico, repugnante y sangriento, como lo de su «respeto» para con el catolicismo. La comedia de la reciente disposición del Ministro de Defensa por la que se exime a los sacerdotes de la obligación de empuñar las armas, y las últimas declaraciones del Ministro sin cartera señor Irujo, relativas al restablecimiento del culto, elevan aquellas calificaciones al grado superlativo. Ya se habrá aireado por el mundo «el respeto del Gobierno republicano español para con la conciencia sacerdotal» que el Ministro de Defensa, camarada Prieto, ha dado una lección a los acaparadores del catolicismo, que «desde ahora, ningún sacerdote republicano se verá obligado a librar la íntima y terrible balalla interior que supone el imponerle la transgresión del quinto mandamiento...» y así, otras zarandajas por el estilo. Es una verdadera lástima que la «generosa medida» del Ministro rojo de Defensa no pueda alcanzar más que al reducido número de sacerdotes, número que no llega al de los dedos de las manos, que «gozan» de la libertad de la España marxista y con cuya movilización armada, no iba, ciertamente, el Ministro de Defensa, a contener la ofensiva de Aragón. Tal vez si hubiese tenido ocasión de movilizar los miles de sacerdotes que yacen bajo tierra víctimas de la criminal persecución religiosa, hubiese dudado antes de decretar su delicada disposición. En cuanto a las declaraciones del Ministro sin cartera, señor Irujo, sobre el restablecimiento del culto, hay que añadirles el calificativo de grotescas. Ese ministro errante que lo fue anteriormente de Justicia, cuya cartera hubo de dejar horrorizado de sus propias injusticias, se dice católico. No creemos que pueda tenerse como tal quien explota su catolicismo a las órdenes de un gobierno y una propaganda marxistas. Parece ser que el señor Irujo se ha impuesto la apostólica misión de trabajar por el restablecimiento del culto, y, en recientes declaraciones, pretende que este, en cierto modo y aunque no públicamente, existe. Hay, en efecto, sacerdotes que celebran el Santo Sacrificio privadamente. Pero esto no tiene nada de nuevo ni se debe precisamente a las gestiones del señor Irujo. Los sacerdotes han celebrado siempre a escondidas y, del mismo modo, han asistido a los moribundos y desempeñado las demás funciones de su ministerio y de su caridad. Y muchos han pagado con su vida esa abnegación. Para cumplir y morir no necesitan las gestiones del señor Irujo. Ha agregado el Ministro sin cartera que la llegada de los 100.000 refugiados vascos ha contribuido mucho a la «solución» de la cuestión religiosa. Pero ¿a qué solución se refiere? Porque la solicitud de esos vascos para que les fuese concedida la autorización de apertura de «una sola iglesia», fué denegada después de haber provocado una grande y sucia polvareda en la prensa roja la que, con ese motivo, tuvo ocasión de ratificar los «piadosos» sentimientos que animan «la España republicana y la clase trabajadora en materia religiosa. No. No hay culto en la España roja, ni iglesias donde pudiera celebrarse. Conviene repetir esto una vez más, en contra de la insidiosa propaganda del Ministro sin cartera señor Irujo.

Unos comentarios de «Le Matin» PERSPECTIVAS

La situación política social de Francia merece de «Le Matin» del 28 de marzo, esta terrible ironía que presenta en primera plana y en gruesos caracteres: «Cuando se busca en las enciclopedias la palabra «Francia», se encuentra: Estado de la Europa occidental cuya historia nacional comienza con los Galos poco a poco absorbidos por los romanos los cuales, después de haberse instalado en el país, no quisieron abandonarlo... etc. Pero las enciclopedias están sujetas a revisión, y así, dentro de cincuenta años no será imposible leer lo que sigue: Francia, territorio internacional de Europa... Hasta comienzos del siglo XX sus habitantes eran en su casi totalidad de origen galo romano. Pero hacia 1935 comenzó la irrupción de grandes masas de refugiados de diversos puntos de Europa; se fijaron en el país del que no tardaron en ser los dueños... Un búlgaro llamado Dimitroff tomó su mando y, con el apoyo del Komintern de Moscú y la complicidad de los socialistas y comunistas franceses, impuso poco a poco su voluntad al resto de la antigua Francia... París, sucursal de la III Internacional, no es más que un aglomerado de muestras sin valor del viejo mundo...»

Delegados Locales de O. J.

Acercándose los días de Semana Santa, de tanto recogimiento y religiosidad y de tan honda significación para los españoles, no quiere la Organización Juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que pasen desapercibidos para los niños y jóvenes que forman en sus cuadros; sino por el contrario, que se les grapen bien en su mente, subrayándolos como lo hicimos en las pasadas fiestas de Navidad. 1.º—Nuestras centurias de Pelayos, Flechas y Cadetes si son invitadas a acompañar a las tradicionales procesiones, lo harán como unidades militares; y estas unidades serán preferentemente del grupo de Cadetes. 2.º—El día de Jueves Santo todas las unidades de Cadetes, Flechas y Pelayos, visitarán los Sagrarios, formados militarmente procurando hacer de la manera más sencilla. 3.º—Las Organizaciones Juveniles celebrarán el cumplimiento pasquero a guiso de los domingos posteriores a Semana Santa. Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Soria 1 de Abril de 1938. —II Año Triunfal. El Delegado Provincial.

REGISTRO CIVIL

Durante los días 26 de marzo al 2 de abril, se han hecho las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS Alejandro Algarabel de la Orden. Gabriel García Ruiz. Jesús García Arrizas. María Consuelo Mendoza Borja. José Luis Alonso Vera. María de Begoña de Pablo Zancaza. Esperanza Muñoz Gonzalo. Quirino Lafuente Morales. Juan Martínez Martín. Esperanza Morales Angulo. Juana Palomar Galán. DEFUNCIONES Gabino Latorre Carretero, de 59 años. Plácida Palomar Rodrigo, de 50. Antonio Alvarez de Diego, de 67. Andrés María Caballero Arancón, de 54 días. MATRIMONIOS Ninguno.

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Delegación provincial de Agricultura Habiendo adquirido nuestra Delegación Nacional nitrato para abonar en primavera, así como también azufre sublimado y sulfato de cobre para el tratamiento de las enfermedades de la vid, encarecemos a todos nuestros afiliados que a la mayor urgencia demanden a esta Delegación provincial sus necesidades de dichos productos indicando cantidad que desearán de cada uno de ellos o bien la superficie de terreno que desean abonar o número de vidas a tratar y estación de f. c. donde han de recibir la mercancía. El pago será al contado. Saludo a Franco: ¡Arriba España! Soria, 6 de abril de 1938. —II Año Triunfal. El Delegado provincial.

A los subdelegados y Jefes provinciales de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Circular Para celebrar el aniversario de la Unificación de las dos fuerzas integrantes del actual Movimiento y dar remate a la campaña del «Fuero del Trabajo», el próximo día 19 de Abril se efectuarán concentraciones provinciales de dichas fuerzas unificadas, así como de grandes concentraciones en las localidades que en otro lugar se indican, a las que acudirán no sólo las fuerzas de la provincia respectiva sino también representaciones de las provincias más próximas según instrucciones que se adjuntan. Estos actos, en los que debe inspirar el tono militar de la hora huendo de excesiva palabrería; serán organizados en cada localidad por el Jefe provincial de F. E. T. y de las JONS en colaboración con el Subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda. En estos actos tomarán la palabra los oradores que indique esta Jefatura Nacional glosando las siguientes consignas: Unidad política de España, en el aniversario de la Unificación; Unidad social de España, con el «Fuero del Trabajo»; Unidad de las tierras de España, en el triunfo de los Ejércitos. Tales discursos deben terminar para la hora—que oportunamente se anunciará a los Subdelegados y Jefes provinciales—en que el Caudillo pronuncie su discurso radiado, con el cual quedará cerrado el acto haciéndose un desfile a continuación. Burgos 30 de Marzo de 1938. —II Año Triunfal. —El Jefe del Servicio Nacional de Propaganda, Dionisio Ridruejo. Nota.—Soria (capital) y su provincia se concentrarán dicho día en Zaragoza, en cuyo acto hablarán los camaradas Julio Nuñez Aguilar, Gobernador civil de La Coruña, Consejero Nacional de la Junta

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Programa microfónico para hoy Mañana.—A las 12 horas apertura de la audición. De 12 a 12'30 música variada. De 12'30 a 12'45 temas de propaganda. «Parangón» «¡Aprovehados!» De 12'45 a 13, breve noticiario. A las 13, cierre de la audición con la lectura del parte oficial. Tarde.—A las 19.30 apertura de la audición. De 19.30 a 20 música variada. De 20 a 20'15 temas de propaganda. «Resurgir» «Fernández Cuesta» De 20'15 a 20'30 crónicas y breve noticiario. A las 20'30 cierre de la audición. Soria 7 de Abril de 1938. —II Año Triunfal. —El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

Depósito de Cervezas de la Cervecería del Norte, de Bilbao Para pedidos: JESUS DIEZ General Mola, núm. 21 SORIA

Política de F. E. T. y de las JONS y José Antonio Jiménez Arnau, Jefe del Servicio Nacional de Prensa y Consejero Nacional de F. E. T. y de las JONS. Se ordena a todos los Jefes locales de los pueblos con estación de ferrocarril o cercano a estas envíen a esta Jefatura provincial; tan pronto como tengan noticia de la presente circular, relación numérica de cuantos deseen asistir al acto con el fin de solicitar a tiempo el número de plazas y efectuar el viaje por ferrocarril.

Por la Patria, el Pan y la Justicia

ADEMAS DE LA LOTERIA NACIONAL cuyos sorteos se celebran en Burgos los días 1, 11 y 21 de cada mes EL DIA 21 DE ABRIL se efectuará en Sevilla un último sorteo extraordinario Precio del billete: 250 pts. Décimos de 25 Premio mayor: un millón Segundo: medio millón Tercero: 200.000 pts. Cuarto: 100.000 La Administración de Loterías de Soria envía, a quien lo solicite, billetes para todos los sorteos TOMAD GASTRILINA Venía en Farmacias

Los doce puntos del flecha

- 1. Con la fé en Dios tus pensamientos serán altos. 2. En tus manos está la grandeza de España. 3. Tu trabajo es el camino de España Libre. 4. Prepárate para una juventud noble, fuerte, digna y disciplinada. 5. Que en tus afanes no haya nunca cobardía ni malicia. 6. El Flecha no puede ser nunca cobarde con la camisa azul que te vistes, murieron muchos de tus mejores camaradas. 7. Cuando estudies y trabajes, piensa que un día España necesitará de tí. 8. La vida es milicia. Tu energía, tu trabajo, tu disciplina harán una España Grande y Libre. 9. Ser Nacional-sindicalista significa no tener contemplaciones con privilegios injustos, odiar a todos los enemigos de la libertad de España, soñar con nueva grandeza para nuestra Patria. 10. Donde haya otros, el Flecha ha de esforzarse por ser el mejor. 11. Sólo debes odiar a los enemigos de España. 12. La camisa azul impone deberes.

* LABOR es un periódico eminentemente agrícola